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Le président portugais félicite le 
président de la République pour sa 
réélection pour un second mandat

Le nouvel ambassadeur 
du Portugal met en avant 

la profondeur des relations 
algéro-portugaises

Attaf s’entretient à New York avec le 
Secrétaire général des Nations Unies

Le Général d’Armée Chanegriha 
en visite officielle en Italie

L’Allemagne disposée à 
renforcer sa coopération 
avec l’Algérie dans tous 

les domaines

Le président portugais, M. Marcelo 
Rebelo de Sousa, a adressé 
un message de félicitations 

au président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à l’occasion de 
sa réélection pour un second mandat, lui 
faisant part de sa volonté de poursuivre 
le travail de concert en vue de développer 
les relations bilatérales, indique lundi 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“A l’occasion de sa réélection pour 
un second mandat, le président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu un message de félicitations du 
président de la République portugaise, 
M. Marcelo Rebelo de Sousa, qui lui a 
souhaité, en son nom et au nom du peuple 
portugais, davantage de succès dans 

ses nobles missions à la Présidence de 
l’Algérie”, lit-on dans le communiqué.      
A cette occasion, “le président portugais 
a fait part à son homologue algérien 
de sa volonté de poursuivre le travail 
de concert en vue de développer les 
relations bilatérales durant ce nouveau 
mandat présidentiel, ainsi qu’aux niveaux 
régional et international pour relever les 
défis communs”, selon la même source.

Le nouvel 
ambassadeur du 
Portugal, M. Miguel 

AbrantesNeves Da Costa, a 
mis en avant la profondeur 
des relations politiques 
et économiques existant 
entre l’Algérie et son pays, 
exprimant son souhait de les 
renforcer davantage.
“L’Algérie et le Portugal 
ont des relations politiques 
et économiques très 
profondes”, a déclaré le 
nouvel ambassadeur à l’issue 
de la cérémonie de remise 
de ses lettres de créance au 

président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
exprimant son souhait de 
les renforcer davantage 
pendant son mandat en tant 

qu’ambassadeur en Algérie.
“C’est un grand honneur 
pour moi de représenter mon 
pays en tant qu’ambassadeur 
en Algérie”, a-t-il ajouté.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf, a 
eu à New York des entretiens 
avec le Secrétaire général des 
Nations Unies, M. Antonio 
Guterres, a indiqué mardi un 
communiqué du ministère.
Le ministre a réaffirmé, à 
cette occasion, “le soutien 
de l’Algérie aux efforts du 
Secrétaire général dans la 
défense des principes de la 

Charte des Nations Unies et 
au service des causes de la 
paix et du développement 
dans le monde”, a précisé le 
communiqué.
La rencontre a été “l’occasion 
d’examiner les principales 

questions d’actualité au niveau 
international, notamment les 
développements de l’agression 
israélienne contre le peuple 
palestinien et son extension au 
Liban et au reste du Moyen-
Orient”, a ajouté la même 
source.
“Les deux parties ont également 
procédé à un échange de vues 
sur les développements de la 
situation régionale, notamment 
la question de la décolonisation 
au Sahara occidental”,

Le Général d’Armée, 
Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-major de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP), entame mardi une visite 
officielle en Italie, indique un 
communiqué du ministère de 
la Défense nationale (MDN).
“Sur invitation de Monsieur 
l’Amiral Giuseppe 
CavoDragone, Chef d’Etat-
major italien de la Défense, 
Monsieur le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire, entame une visite 
officielle en Italie, à partir 
d’aujourd’hui 1er octobre 

2024”, précise la même source.
Lors de cette visite, qui 
s’inscrit “dans le cadre du 
renforcement de la coopération 
entre l’Armée nationale 

populaire et les Forces armées 
italiennes, les deux parties 
examineront les questions 
d’intérêt commun”, ajoute le 
communiqué.

Le nouvel ambassadeur de 
la République fédérale 
d’Allemagne, M. Georg 

Felsheim, a souligné lundi à 
Alger la disponibilité de son 
pays à renforcer sa coopération 
avec l’Algérie dans tous les 
domaines.
Dans une déclaration à l’issue 
de la cérémonie de remise 
de ses lettres de créance au 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
M. Felsheim a indiqué que 
l’Allemagne est disposée 
à renforcer sa coopération 
avec l’Algérie, notamment 
dans le domaine des énergies 
renouvelables, citant plus 
particulièrement l’hydrogène 
vert.
A cet effet, les deux pays “vont 

intensifier leurs efforts pour 
le projet-phare d’un corridor-
sud partant de l’Algérie vers 
l’Allemagne traversant trois 
pays partenaires”.
Rappelant à cette occasion 
que l’Algérie et l’Allemagne 
entretiennent des “relations 
étroites, solides et amicales de 
longue date”, M. Felsheim a 
indiqué avoir évoqué avec le 
président de la République les 
voies et moyens de renforcer 
les relations bilatérales dans 
divers domaines, ainsi que “la 
riche coopération culturelle et 
linguistique qui rapproche au 
quotidien les jeunes des deux 
pays”, en plus de l’examen de 
diverses questions régionales 
et internationales d’intérêt 
commun.
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Cas de diphtérie et de paludisme au sud :
Une réunion de coordination sur la situation sanitaire 

dans les wilayas du sud

Prise en charge des dommages des récentes inondations :
Les travaux de maintenance se poursuivent

Larbaoui reçoit le ministre 
du Pétrole nigérien

Le Niger compte sur le soutien 
de l’Algérie pour lancer des 
projets énergétiques phares

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a présidé, 
lundi, une réunion de 

coordination sur la situation 
sanitaire dans les wilayas ayant 
enregistré des cas de diphtérie 
et de paludisme, au cours de 
laquelle il a donné une série 
d’instructions pour assurer la 
prise en charge nécessaire, a 
indiqué un communiqué du 
ministère.
“Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a présidé, 
lundi, au siège du ministère, 
une réunion de coordination 
élargie sur la situation sanitaire 
prévalant dans les wilayas qui ont 
enregistré des cas de diphtérie et 
de paludisme, et les mesures et 

dispositions prises à cet effet”, 
précise le communiqué.
“Après avoir entendu des 
rapports détaillés sur la situation 
sanitaire dans les wilayas 
concernées, le ministre a donné 
une série d’instructions portant 
l’envoi immédiat de quantités 
supplémentaires de médicaments 

antipaludéens, de vaccins et 
de sérums antidiphtériques, 
afin d’assurer une prise en 
charge urgente et complète 
des cas enregistrés”, ajoute le 
communiqué.
La Pharmacie centrale des 
Hôpitaux (PCH) avait envoyé, 
dimanche, une quantité 
importante de médicaments 
antipaludéens dans les wilayas 
de Tamanrasset et Bordj Badji 
Mokhtar, souligne la même 
source.
Lors de cette réunion tenue 
en présence de cadres de 
l’administration centrale, des 
directeurs généraux de l’Institut 
Pasteur, de la PCH, et de l’Institut 
national de Santé publique 

(INSP), le ministre a ordonné la 
mobilisation de tous les moyens 
nécessaires et logistiques pour 
faciliter le travail des staffs 
médicaux et paramédicaux, en 
œuvrant à renforcer ces équipes 
avec les ressources humaines 
nécessaires recrutées dans les 
régions voisines des wilayas 
touchées, ajoute le communiqué.     
Il a, en outre, instruit de consacrer 
un pavillon pour la prise en 
charge des cas simples (ne 
nécessitant pas d’hospitalisation) 
au niveau des hôpitaux des 
wilayas touchées par ces 
maladies, et ordonné le transfert 
des cas graves dans les différents 
établissements sanitaires de la 
wilaya de Tamanrasset pour 

recevoir le traitement nécessaire 
conformément aux protocoles 
sanitaires en vigueur, jusqu’à 
guérison complète.
Il a, par ailleurs, instruit de 
vacciner toutes les catégories de 
citoyens y compris les enfants, 
au niveau des wilayas affectées 
et à administrer aux personnes 
déjà vaccinées, une dose de 
rappel par mesure de précaution 
et de prévention.
Le ministre a demandé à la 
Cellule de veille, installée dès 
l’apparition de la maladie, 
d’élaborer des rapports 
quotidiens sur la situation 
sanitaire pour s’enquérir des 
développements en cours, note la 
même source.

Les interventions des 
Directions des Travaux 
publics dans les wilayas 

récemment touchées par les 
inondations, notamment celles 
du sud, ont permis un retour 
à la normale du trafic routier 
sur la majorité des routes, 
selon le secrétaire général du 
ministère des Travaux publics 
et des Infrastructures de base, 
Ali Boulrabah, ajoutant que 
la réhabilitation de la ligne 

ferroviaire Béchar-Naâma se fera 
d’ici le mois prochain.
M.Boulrbah a indiqué à l’APS, 
que la circulation était normale 
dans les zones et wilayas 
touchées par les inondations des 
7 et 8 septembre dans le sud du 
pays notamment, soulignant que 
24 heures après les inondations, 
“nous avons rouvert le réseau 
routier sur la majorité des 
principaux axes, tandis que 
la circulation est redevenue 

normale, 48 heures plus tard, à 
l’exception de certaines routes 
frontalières à Tindouf, où les 
travaux sont en cours.
Suite à ces intempéries et aux 
dégâts qu’elles ont engendré, 
a-t-il poursuivi, des instructions 
ont été données aux services 
compétents et aux directions de 
wilaya portant mise en place 
d’unités d’intervention, ayant 
effectué des travaux afin d’ouvrir 
des passages temporaires 

permettant le transport des aides, 
des marchandises, des personnes 
et du matériel, tout en s’attelant 
à des réparations provisoires des 
routes, à l’instar de l’élimination 
des débris et du contrôle des  
ponts”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
avait enjoint, lors de la dernière 
réunion du Conseil des ministres, 
“le rétablissement des services 
essentiels et vitaux au bénéfice 
des citoyens dans les wilayas 
impactées par les récentes 
intempéries, dans les meilleurs 
délais”, ainsi que la réhabilitation 
“immédiate des ponts et des voies 
ferrées, dans un délai n’excédant 
pas un mois”.

Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui a reçu, mardi au Palais 
du gouvernement, une délégation 

de la République du Niger, conduite par le 
ministre du Pétrole, M. Sahabi Oumarou, 
qui effectue une visite de travail en 
Algérie, indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
Lors de cette rencontre qui s’est déroulée 
en présence du ministre de l’Energie 
et des Mines, M. Mohamed Arkab, le 
ministre nigérien “a d’abord transmis 
les salutations fraternelles du président 
nigérien, M. Abdourahamane Tiani, à 
son frère, le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à qui il a 
renouvelé ses chaleureuses félicitations 
pour sa réélection méritée pour un second 
mandat”, précise la même source.
Les deux parties ont évoqué “la situation 
régionale actuelle, notamment au Sahel”, 
saluant, par ailleurs, “les relations de 
fraternité, de solidarité et de coopération 
entre les deux pays frères, qui connaissent 
une dynamique exceptionnelle grâce 
à l’intérêt particulier que les deux 
dirigeants des deux pays accordent 
au renforcement continu des relations 
historiques liant les deux pays frères”.
Concernant la coopération bilatérale, le 
ministre nigérien a exprimé “sa grande 
satisfaction” quant aux résultats de sa 

visite, qui fait suite à celle effectuée 
par le Premier ministre nigérien, M. Ali 
Mahaman Lamine Zeine, en Algérie 
en août dernier, saluant la qualité de 
ses entretiens avec les responsables 
algériens en vue de renforcer les 
relations de coopération entre les deux 
pays, notamment dans le secteur des 
hydrocarbures.
La rencontre a permis également 
d’évoquer le lancement de la réalisation 
du projet “Kafra” après la finalisation 
des plans et des programmes d’action y 
afférent, ainsi que le renforcement des 
capacités à travers la formation et la 
valorisation de l’expérience algérienne 
dans le domaine des hydrocarbures, 
notamment le raffinage du pétrole.
Il a été question également de l’importance 
du projet du gazoduc transsaharien 
tripartite, en soulignant “son caractère 
stratégique et son rôle essentiel dans le 
renforcement de l’intégration régionale, 
ainsi que la nécessité de poursuivre les 
réunions de coordination pour accélérer 
sa concrétisation, et en convenant de 
tenir une réunion 

Le ministre nigérien du Pétrole 
Sahabi Oumarou a indiqué, lundi 
à Oran, qu’il est en visite en 

Algérie pour solliciter son soutien pour 
le lancement de “projets énergétiques 
phares” dans son pays.
Il s’agit de la réalisation d’une raffinerie 
et d’un complexe pétrochimique, a-t-il 
indiqué dans une déclaration à la presse, 
en marge de sa visite à la raffinerie 
d’Arzew, accompagné du Secrétaire 
général du ministère de l’Energie, 
Abdelkrim Aouissi, du wali d’Oran, Saïd 
Sayoud, et des autorités locales.
“Nous comptons sur le soutien de 
l’Algérie, ce pays frère, pour la 
concrétisation de ces deux projets, qui 
revêtent une grande importance pour le 
développement du secteur énergétique au 
Niger”, a-t-il souligné.
Le projet de la raffinerie est en cours de 
maturation et le Niger souhaite bénéficier 
de l’accompagnement de l’Algérie dans 
les phases de réalisation et de montage, 
a-t-il précisé.
Qualifiant l’Algérie de “fierté de 
l’Afrique”, il a souligné qu’elle peut 
être une boussole en ce qui concerne 
la réalisation des infrastructures 

énergétiques dans les pays africains.
Pour sa part le SG du ministère de 
l’Energie a affirmé que la compagnie 
nationale Sonatrach est prête à 
accompagner le Niger pour le 
développement de ses activités de 
raffinage et de pétrochimie, ajoutant 
qu’elle est également ouverte pour étudier 
toute proposition d’investissement en 
Afrique subsaharienne où elle est déjà 
présente.
Le ministre du Pétrole du Niger a entamé 
sa visite à Oran avec une escale au siège de 
l’activité de liquéfaction et de séparation 
(LQS), où il a assisté à une présentation 
sur la zone industrielle d’Arzew et les 
différentes unités relevant du groupe 
Sonatrach, avant de se rendre à la société 
Algérienne Omanaise des fertilisants 
(AOA) et à la raffinerie d’Arzew, situées 
dans la même zone industrielle, ainsi 
qu’à la Sonatrach Management Academy 
(SMA).
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Cas de diphtérie et de paludisme dans Certaines wilayas du sud:

Envoi d’une mission médicale conjointe entre 
le ministère de la Santé et la Protection civile

Le ministre de la Santé, M. 
AbdelhakSaihi, accompagné 
du directeur général de 

la Protection civile, le Colonel 
BoualemBoughelaf, a présidé, 
lundi à la base aérienne militaire 
de Boufarik (Blida), l’envoi d’une 
mission médicale conjointe vers 
les wilayas de Bordj Badji Mokhtar 
et In Guezzam, suite à l’apparition 
de cas de diphtérie et de paludisme 
et ce en exécution des instructions 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Saihi a affirmé que “la cargaison des 
médicaments et de l’ensemble des 
équipements et fournitures envoyés 
aux wilayas d’In Guezzam, Bordj 
Badji Mokhtar et Tamanrasset, vise 
à appuyer les équipes médicales 
présentes dans les régions 
concernées”.

La caravane médicale conjointe 
entre le ministère de la Santé et la 
direction générale de la Protection 
civile (DGPC) “renforcera la prise 
en charge des patients, en application 
des instructions du Président de 
la République relatives à la prise 
en charge totale de la situation 
épidémiologique dans certaines 
régions desdites wilayas”, a fait 
savoir le ministre, précisant que “la 
cargaison des médicaments contre le 
paludisme, envoyée dimanche, est 
arrivée dans la matinée à Timiaouine 
et Tin Zaouatine, en attendant 
l’arrivée de celle d’aujourd’hui”.
Concernant l’actuelle situation 
sanitaire dans certaines wilayas du 
Sud, où certains cas de paludisme 
et de diphtérie ont été enregistrés, 
M. Saihi a assuré que “la situation 
est stable”, car “aucune nouvelle 

infection n’a été signalée au cours de 
cette semaine”.
Le ministre a réaffirmé “la prise 
en charge totale des patients par le 
ministère, à travers la fourniture des 

médicaments et des équipements 
médicaux nécessaires”, indiquant 
que “la caravane médicale conjointe 
avec les services de la Protection 
civile viendra renforcer et appuyer 
les compétences médicales sur 

place”.
De son côté, le colonel Farouk 
Achour, inspecteur à la DGCP a 
affirmé à l’APS que “l’envoi de 
la mission médicale des services 
de la Protection civile aux wilayas 
touchées intervient dans le cadre 
de l’exécution des instructions du 
Président de la République, pour 
prendre en charge les cas affectés, 
en coordination avec les services 
du ministère de la Santé à l’effet 
d’appuyer les équipes présentes 
sur place, ainsi que les équipes 
dépêchées auparavant depuis les 
wilayas voisines”.
La mission médicale inclue au 
total soixante (60) membres 
(médecins et d’infirmiers) et est 
dotée de médicaments, de vaccins et 
d’équipement médicaux ainsi que de 
11 ambulances.

hadj 2025:
Les inscriptions au 

tirage au sort du 
3 au 27 octobre

enseignement supérieur :
Accord de coopération scientifique et 

technologique entre l’Université d’Alger 3 
et plusieurs universités tanzaniennes

Signature d’une convention de partenariat entre 
l’Université de Constantine et l’agence NESDA

Les inscriptions au tirage au sort pour 
la saison du Hadj 2025 débuteront 
jeudi prochain et se poursuivront 

jusqu’au 27 octobre, a annoncé, mardi, le 
ministère de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du territoire 
dans un communiqué.
“Le ministère de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du territoire 
porte à la connaissance de tous les citoyens 
et citoyennes désirant participer au tirage 
au sort en vue d’accomplir les rites du 
Hadj pour la saison 2025, que l’opération 
d’inscription débutera jeudi 03 octobre 
2024 et se poursuivra jusqu’au dimanche 27 
octobre 2024”, précise le communiqué.
“Les candidats remplissant les conditions 
requises sont invités à entamer la procédure 
d’inscription, via le site électronique du 
ministère de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du territoire 
www.interieur.gov.dz pour les citoyennes 
et citoyens titulaires d’un passeport 
biométrique (24/24h et 7/7j)”, ou “en 
se rendant à l’APC pour les citoyens ne 
disposant pas de passeport biométrique 
afin de renseigner le formulaire mis à leur 
disposition au niveau des bureaux dédiés 
à cet effet, pendant les jours et heures 
ouvrables de la semaine”.
A cette occasion, le ministère a appelé les 
candidats concernés à “veiller à fournir les 
informations exactes et précises avant de 
valider l’inscription”.

Un accord de coopération 
scientifique et technologique 
a été conclu, lundi à Alger, 

entre l’Université d’Alger 3 et plusieurs 
universités tanzaniennes et ce dans 
le cadre de la stratégie de réforme du 
secteur de l’enseignement supérieur et 
l’ouverture de l’Université algérienne sur 
son environnement extérieur, indique un 
communiqué de l’université.
Le recteur de l’Université d’Alger 3, 
Khaled Rouaski, et l’ambassadeur de 
la République fédérale de Tanzanie 
en Algérie, ImaniSalumNjalikai, ont 
convenu d’établir une coopération 
scientifique et technologique à travers 
“la mise en place de partenariat de 
jumelage avec les différentes universités 
internationales” ainsi que “l’organisation 
de visites académiques pour échanger les 
expériences, des séminaires scientifiques 
et des conférences conjointes, et ce dans 
le cadre de la stratégie de réforme du 
secteur de l’enseignement supérieur et de 
l’ouverture de l’Université algérienne sur 

son environnement extérieur.
Le recteur de l’université a affirmé que 
cette visite vise à “renforcer les liens 
de coopération académique et culturelle 
entre l’Algérie et la Tanzanie et à 
consolider les relations bilatérales”.
Il a présenté “un aperçu historique sur 
la création de l’Université d’Alger 
3, des spécialités scientifiques et des 
programmes académiques dispensés, 
au profit d’étudiants de différentes 
nationalités, y compris des étudiants 
tanzaniens”, rappelant “la formation 
de nombreux cadres et responsables 
algériens, arabes et africains dans cette 
institution prestigieuse”.

De son côté, l’ambassadeur tanzanien 
s’est félicité de “la réputation académique 
de l’Université d’Alger 3”, indiquant 
que la rencontre constituait “une 
occasion de renforcer les relations entre 
l’Université d’Alger 3 et les universités 
tanzaniennes, et d’oeuvrer à conclure 
un accord de coopération entre les deux 
parties, à l’instar des universités de Dar 
es Salaam et de Zanzibar, dans le cadre 
de la dynamique croissante des relations 
entre les deux pays après la signature, 
récemment, de plusieurs accords de 
partenariat stratégique dans différents 
domaines”.
Il a également souligné “la dimension 
historique de la relation liant l’Algérie 
et la Tanzanie”, faisant état de “400 
étudiants tanzaniens diplômés des 
universités algériennes à la faveur de 
bourses accordées par le gouvernement 
algérien”, exprimant son souhait de 
“porter le nombre d’étudiants formés 
dans les universités algériennes”.

Une convention de partenariat 
a été signée entre l’Université 
Frères Mentouri (Constantine1) 

et l’Agence nationale d’appui et de 
développement de l’entrepreneuriat 
(NESDA), a annoncé mardi le recteur 
de l’établissement d’enseignement 
supérieur, Ahmed Bouras.
La convention, signée à l’occasion de la 
rentrée universitaire 2024-2025, s’inscrit 
dans le cadre de la stratégie d’ouverture 
de l’université sur son environnement 
en vue de rentabiliser davantage le 
cursus pédagogique des étudiants, par 
notamment le développement et la 
promotion de l’esprit entrepreneurial 
parmi les étudiants, a indiqué le 

responsable.
Elle devra déterminer les modalités 
d’organisation, d’orientation et 
d’exploitation des énergies estudiantines 
et des capacités des diplômés 
universitaires en vue de leur faciliter 
l’accès au monde de l’entrepreneuriat, a 
précisé M. Bouras, qui a mis l’accent sur 

l’importance de ce genre de coopération 
dans la réussite du programme national 
de développement.
Selon le responsable, la convention de 
partenariat constitue une “motivation” 
pour développer les idées innovantes et 
encourager le sens de l’entrepreneuriat 
parmi les étudiants appelés à adhérer et à 
contribuer aux efforts de développement 
national.
La convention de partenariat 
devra permettre le soutien et 
l’accompagnement de l’innovation et de 
l’entrepreneuriat au sein de l’université 
via le centre de développement de 
l’entrepreneuriat, a-t-il expliqué.
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Algérie – Chine : 
Une coopération stratégique et durable, un partenariat 

renforcé pour l’avenir

Industrie chimique :
Un leader Koweitien prêt à investir en Algérie

Ce 1ᵉʳ octobre 2024 marque 
une date historique ; 
le 75ᵉ anniversaire de 

la fondation de la République 
populaire de Chine. À cette 
occasion, l’Ambassade de 
Chine en Algérie a organisé une 
cérémonie haute en couleurs le 
29 septembre dernier au Palais 
de la Culture Moufdi Zakaria, 
en présence de plusieurs hauts 
dignitaires et invités de marque.
Durant cette réception grandiose, 
Son Excellence l’ambassadeur 
de Chine en Algérie, Li 
Jian, a dressé un bilan des 
accomplissements de la Chine 
depuis 1949, sous la direction du 
Parti communiste chinois.
Dans son allocution, il a 
mis en lumière les avancées 
significatives de son pays dans 
les domaines économique, 
technologique et social, 
soulignant l’impact historique 
des réformes engagées. Ces 
progrès marquent un tournant 
décisif pour la Chine, désormais 
ancrée dans une dynamique de 
développement irréversible.
L’ambassadeur Li Jian a 
également salué les réformes 
entreprises par l’Algérie depuis 
2019. Selon lui, l’Algérie a 
renforcé les performances de 
son administration, diversifié 
son économie, amélioré son 
climat des affaires et retrouvé 
une place de choix sur la scène 
diplomatique internationale.
De plus, le diplomate chinois 
a réaffirmé la volonté de 
la Chine de poursuivre sa 
coopération avec l’Algérie. 
Il a exprimé l’engagement de 
son pays à élever le partenariat 
stratégique global sino-algérien 
à un niveau supérieur, soulignant 

l’importance d’une collaboration 
renforcée pour l’avenir des deux 
nations.

Relations entre l’Algérie
et la Chine : 

Une coopération fructueuse 
et prometteuse

Lors de son intervention à 
l’occasion du 75ᵉ anniversaire 
de la République populaire de 
Chine, l’ambassadeur Li Jian 
a souligné les progrès réalisés 
dans la construction de l’Algérie 
nouvelle.
Il a notamment salué les résultats 
fructueux obtenus par l’Algérie, 
affirmant que le pays avait trouvé 
une voie de modernisation et 
de développement conforme 
à ses spécificités nationales. « 
Nous sommes convaincus que 
cette trajectoire s’affermira 
et s’élargira durant le second 
mandat du Président Tebboune 
», a-t-il affirmé.
En outre, le diplomate 
chinois a également salué la 
participation du ministre des 
Affaires étrangères, Ahmed 
Attaf, au Sommet du Forum sur 
la coopération sino-africaine 
(FOCAC) en Chine, peu de temps 
avant l’élection présidentielle du 
7 septembre 2024.
La Chine, a rappelé Li Jian, 
continue à soutenir l’Algérie 
pour qu’elle joue un rôle plus 
important dans les affaires 
régionales et internationales, 
mais aussi, à mettre en œuvre les 
résultats positifs de la rencontre 
historique entre les deux chefs 
d’État à Pékin.

Vers le renforcement de la 
coopération sino-algérienne

Les perspectives de coopération 
bilatérale incluent aussi 
le développement de la 

numérisation, de l’industrie 
manufacturière, de l’agriculture 
moderne, ainsi que des secteurs 
de l’intelligence artificielle (IA) 
et des nouvelles énergies.
Par ailleurs, l’ambassadeur de la 
République populaire de Chine 
a réaffirmé l’engagement de son 
pays à accélérer la réalisation de 
projets d’infrastructure majeurs, 
tels que la ligne ferroviaire 
Béchar-Tindouf-Gara Djebilet. 
Li Jian a également souligné 
l’intention de Pékin d’importer 
plus de produits agricoles 
algériens de haute qualité, 
contribuant ainsi à promouvoir 
l’équilibre de la balance 
commerciale entre les deux 
nations.

75ᵉ anniversaire de la 
fondation de la République 

populaire de Chine : 
Un parcours jalonné de succès 
À l’occasion du 75ᵉ anniversaire 
de la fondation de la 
République populaire de Chine, 
l’ambassadeur Li Jian a retracé 
le long chemin qu’a parcouru 
son pays depuis 1949. Lors de 
son discours, il a rappelé les 
difficultés surmontées pour 
atteindre les remarquables 
accomplissements actuels.
Sous la direction du Parti 
communiste chinois, la Chine 
a évolué d’un pays pauvre et 
fragile à une société de moyenne 
aisance sur tous les plans, 
réalisant ainsi un double miracle 
: un développement économique 
rapide et une stabilité sociale 
durable sans précédent.
L’ambassadeur a évoqué les 
conditions de vie avant 1949, 
marquées par la faim, la pauvreté 
et une infrastructure en ruine. À 
l’époque, même les produits de 

première nécessité, tels que les 
allumettes et les clous de fer, 
devaient être importés.
Aujourd’hui, la Chine est 
devenue la seule nation au monde 
à posséder toutes les catégories 
industrielles reconnues dans 
la classification industrielle 
des Nations Unies. Le pays est 
également le premier producteur 
mondial de plus de 220 types de 
produits industriels.
Économie et société : la réussite 
de la Chine en chiffres !
L’ambassadeur Li Jian a partagé 
des chiffres impressionnants 
pour illustrer cette ascension. 
Le produit intérieur brut (PIB) 
chinois est passé de 12,3 
milliards de dollars américains 
en 1949 à 18,6 trillions de dollars 
en 2023, contribuant à plus de 30 
% de la croissance économique 
mondiale.
Le volume du commerce des 
marchandises a aussi bondi de 
1,13 milliard de dollars en 1950 à 
5,9 trillions en 2023, positionnant 
la Chine comme leader mondial 
du commerce pour la septième 
année consécutive. De plus, les 
réserves de change sont passées 
de 100 millions de dollars au 
début de la République populaire 
de Chine à 3 trillions aujourd’hui, 
un record détenu depuis 19 ans.
Sur le plan social, l’ambassadeur 
a salué l’éradication de la 
pauvreté absolue pour 100 
millions de citoyens chinois. 
Grâce à cela, plus de 1,4 milliard 
d’habitants vivent désormais 
dans une société de moyenne 

aisance. La Chine dispose 
des plus grands systèmes 
d’éducation, de Sécurité sociale 
et de santé au monde, renforçant 
ainsi le sentiment de satisfaction, 
de bonheur et de sécurité parmi 
sa population.

Qu’en est-il du domaine 
technologique ?

En matière de technologie, la 
Chine continue de repousser les 
limites. Le pays a construit un 
réseau ferroviaire dépassant les 
160 000 km, dont 50 000 sont 
dédiés aux trains à grande vitesse, 
faisant de la Chine le seul pays à 
exploiter commercialement des 
TGV atteignant 350 km/h.
Lors de son allocution, 
l’ambassadeur chinois a 
également mentionné la mission 
spatiale Chang’e-6, qui a 
permis de collecter 1 935,3 g 
d’échantillons sur la face cachée 
de la Lune en juin dernier, 
marquant un pas important pour 
l’humanité dans la conquête 
spatiale. De plus, le lancement 
des 59ᵉ et 60ᵉ satellites du 
système Beidou en septembre 
a complété la construction 
indépendante de ce système de 
navigation par satellite.
Li Jian a attribué ces succès à un 
noyau dirigeant fort, une feuille 
de route claire, et des institutions 
nationales avantageuses. 
Il a souligné le fait que la 
Chine a toujours misé sur sa 
souveraineté, son indépendance, 
et sa capacité à poursuivre des 
réformes tout en s’ouvrant 
sur le monde. Ce modèle de 
développement est fondé sur la 
coopération internationale et une 
vision partagée du succès global.

Le Koweït a manifesté avec 
entrain, sa volonté d’investir 
dans l’industrie chimique en 

Algérie.
Le directeur de l’Agence 
Algérienne de la Promotion des 
Investissements (AAPI), Omar 
Rekkache, a reçu lundi, Talal 
Moukhlid Al-Buraieas, PDG de 
Kuwait International Factory, une 
entreprise de renommée mondiale 
dans le secteur chimique. Cette 
rencontre s’est tenue à Alger, 
en présence de Nasser Al-Ajmi, 
membre du conseil d’administration 
de la société koweitienne, ainsi que 
de plusieurs cadres de l’agence. 
C’est ce qu’a indiqué l’AAPI dans 
un communiqué rendu public.

L’objectif principal de la réunion 
était d’explorer les opportunités 
d’investissement que l’Algérie 
peut offrir dans le domaine de 
l’industrie chimique.
Investissement dans l’industrie 

chimique en Algérie : 
Les aspirations du géant 

Koweitien
Au cours de la discussion,  la partie 
koweïtienne a exprimé clairement 
le désir de son entreprise d’étendre 
ses activités en Algérie. L’Algérie, 
avec son potentiel industriel 
inexploité, apparaît comme un 
terreau fertile pour de nouveaux 
investissements. Le pays dispose de 
ressources naturelles abondantes et 
d’un marché en pleine expansion. 
Rekkache, pour sa part, a encouragé 
cette initiative, soulignant 
l’importance d’accueillir les 
investisseurs étrangers afin de 
dynamiser l’économie nationale.
Cette volonté d’investir s’inscrit 

dans un contexte de diversification 
économique décidé par les 
autorités algériennes. Le pays 
cherche à réduire sa dépendance 
vis-à-vis du pétrole et du gaz. Et 
ce,  en stimulant d’autres secteurs 
tels que l’agriculture, le tourisme, 
et l’industrie, notamment celle de 
la chimie. Investir dans l’industrie 
chimique pourrait apporter non 
seulement des capitaux, mais 
aussi un transfert de technologie.  
Une compétence que le groupe 
koweitien maîtrise parfaitement.
La chimie est un secteur clé qui 
influence de nombreux domaines, 
de la construction à la cosmétique 
en passant par l’agriculture. Un 
partenariat avec une entreprise 
comme Kuwait International 
Factory pourrait générer des 
emplois et transformer le paysage 
industriel algérien. En outre, des 
investissements étrangers sont 
souvent synonymes de nouvelles 

méthodes de production, de normes 
environnementales plus strictes et 
d’un savoir-faire à partager.

Investissements étrangers : 
Un grand avantage pour 

l’Algérie
Kuwait International Factory 
n’est pas un novice sur le marché 
mondial. Avec une forte présence 
dans des pays comme les Émirats 
Arabes Unis, la Jordanie, la Syrie, 
l’Inde, le Pakistan, la Tanzanie, 
le Ghana, la Côte d’Ivoire et le 
Sénégal, la société est réputée pour 
la qualité de ses produits chimiques 
et son expertise en matière 
d’innovation. Cette renommée 
positionne l’entreprise comme un 
acteur clé, capable de contribuer 
au développement du secteur 
industriel algérien.
La rencontre entre l’AAPI et Kuwait 
International Factory, marque un 
potentiel tournant pour l’Algérie. 
Si les discussions débouchent sur 

des projets concrets, cela pourrait 
renforcer la position du pays sur 
la scène internationale. Et par 
voie de conséquence, contribuer à 
la création d’un climat d’affaires 
attrayant. Ce rapprochement 
stratégique promet en tout cas, de 
dynamiser l’économie nationale.
L’Algérie, avec ses vastes 
ressources naturelles et son 
potentiel inexploité, s’impose 
comme un terreau fertile pour les 
projets d’envergure. Les entreprises 
koweitiennes, telles que Kuwait 
International Factory, envisagent 
d’établir des partenariats fructueux 
pour contribuer au développement 
de l’industrie pétrochimique 
algérienne.
Ce pays du Golfe, reconnu pour 
son expertise dans le domaine des 
hydrocarbures, voit en l’Algérie 
une opportunité stratégique visant 
à renforcer ses investissements à 
l’étranger.



CéléBratiOn du70Ème anniVersaire du déClenChement
 de la guerre de liBératiOn natiOnale:

Le wali d’Annaba préside une réunion de coordination 
sur les préparatifs des festivités 

annaBa / dass
Réunion de coordination axée sur l’attribution 

des aides sociales

annaBa / angem
Journée de sensibilisation consacrée au dispositif

 de microcrédit

En prévision de 
la célébrationdu 
70èmeanniversaire du 

déclenchement  de la glorieuse 
guerre de libération nationale, 
le  wali, Abdelkader Djellaoui 
a présidé, hier, une réunion du 
conseil exécutif  consacrée à ces 
préparatifs, a indiqué  la cellule 
de communication de la wilaya.
Ont assisté à ce conclave, le 
Secrétaire général de la wilaya, 
les directeurs  du commerce, de 
la poste et télécommunication, de 
la culture, des moudjahidine, des 
affaires religieuses, de l’action 

sociale et de la solidarité et  du 
tourisme et industrie traditionnel. 
L’ordre du jour a porté sur l’étude 
et l’évaluation des activités des 
secteurs concernés. Le wali a 
mis en exergue l’importance 
d’une bonne coordination 
dans la programmation des 
festivités durant cette journée 
de commémoration. Le premier 
responsable de l’exécutif  a, 
aussi, appelé à la mobilisation 
de tous les moyens pour le bon 
déroulement du  programme des 
festivités liées à la célébration 
du 70èmeanniversaire du 
déclenchement de la glorieuse 

Guerre de libération nationale, 
prévoyant diverses animations 
qui mettront en avant le passé 
glorieux de l'Algérie, son 
présent rayonnant et son avenir 
prometteur, des activités qui 
"perpétuent les traditions de 
fidélité aux sacrifices des 
Chouhada, immortalisent leur 
mémoire et valorisent le legs 
historique de la génération du 1er 
Novembre, en vue de renforcer 
l'attachement des générations 
montantes aux éminentes valeurs 
de la glorieuse Révolution de 
libération nationale.

Sous la supervision de 
monsieur le wali d’Annaba 
et conformément aux 

directives de madame la ministre 
de la solidarité nationale, de 
la famille et de la condition 
de la femme, une réunion de 
coordination a été organisée au 
siège de la direction de l’action 
sociale et de la solidarité (DASS) 
d’Annaba. Cette rencontre, 
présidée par le directeur de 
la DASS, Sari Abdelhamid, 
avaitpour but d’examiner les 
demandes d’aides sociales 

soumises par les différentes 
communes de la wilaya, 
dans le cadre de l’attribution 
de l’allocation forfaitaire 

de solidarité (AFS) et de la 
subvention financière dédiée aux 
personnes handicapées.
L’initiative s’inscrit dans une 

politique nationale de soutien et 
de protection sociale, destinée 
à venir en aide aux catégories 
les plus vulnérables, telles 
que les personnes en situation 
de handicap, les malades 
chroniques, les personnes âgées, 
ainsi que les familles démunies, 
les veuves et les divorcées. 
Cet effort vise à garantir un 
accès équitable aux ressources 
sociales et dispositifs mis en 
place par l’état afin d’assurer une 
couverture sociale adéquate pour 
tous.
Durant la séance, les membres de 

la commission se sont penchés 
sur les dossiers des demandeurs 
provenant de plusieurs 
communes de la wilaya, 
notamment celles de Seraïdi, 
Berrahal, El Tarf, Ain El Berda, 
El Eulma, El Chorfa, Oued El 
Aneb, El Hadjar, Sidi Amar, 
Annaba et El Bouni. L’examen 
minutieux des demandes a 
permis d’évaluer la situation des 
postulants, en tenant compte des 
critères de vulnérabilité et des 
priorités définies par les autorités 
locales.

L’agence de gestion du 
microcrédit (ANGEM) 
de la wilaya d’Annaba 

a organisé, à la maison des jeunes 
de la commune de Seraïdi, une 
journée de sensibilisation visant 
à faire connaître le dispositif du 
microcrédit ainsi que les services 
financiers et non financiers offerts 
par l’agence. Cet événement s’est 
déroulé en présence du directeur 
de la wilaya, du P.APC de 
Seraïdi, des représentants de la 
direction des services agricoles, 
de la conservation des forêts et 
de plusieurs cadres de l’agence.
Lors de cette journée 
d’information, il a été annoncé 
la mise en ligne de la plateforme 
électronique dédiée à l’inscription 
pour la première édition du 
concours national du meilleur 
projet financé dans le cadre du 

dispositif de microcrédit. Ce 
concours, organisé sous le thème 
: « Le microcrédit : un outil pour 
l’autonomisation des porteurs 
de projets innovants», vise à 
valoriser les entrepreneurs ayant 

bénéficié des services financiers 
et non financiers de l’ANGEM à 
travers tout le territoire national.
L’agence nationale de gestion du 
microcrédit invite ainsi tous les 
entrepreneurs ayant bénéficié de 

ses services à s’inscrire via cette 
nouvelle plateforme. Le concours 
est ouvert à tous les porteurs 
de projets caractérisés par leur 
aspect innovant, sans distinction 
de spécificité économique.

Les résultats du concours seront 
annoncés au mois de décembre, 
après une phase de sélection 
menée par un jury spécialisé et en 
présence d’un huissier de justice. 
Les lauréats se verront attribuer 
des prix importants, témoignant 
de la volonté de l’ANGEM de 
stimuler la compétitivité entre 
les participants, d’améliorer la 
qualité de leurs produits, et de 
les propulser vers de nouvelles 
opportunités sur les marchés 
locaux et internationaux.
Cette initiative s’inscrit dans 
une dynamique de soutien 
et d’accompagnement des 
micro-entrepreneurs afin de 
les encourager à poursuivre 
l’amélioration de leurs projets, et 
à se positionner en tant qu’acteurs 
de développement économique à 
l’échelle nationale.

Imen.B
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ANNABA/ DCP - SÛRETÉ DE DAÏRA 
Saisie et destruction de plus
 de 249 kg de viennoiserie 

 à Berrahal

ANNABA / INDUSTRIE
Sider El Hadjar livre 928 tonnes 
de bobines laminées à chaud 

à ANABIB 

ANNABA / EL BOUNI
Plus de dix (10) quintaux de 

denrées alimentaires impropres 
à la consommation saisis

ANNABA /BERRAHAL
EPSP sensibilise les citoyens 
sur le diabète, l’hypertension

 et le virus “West Nil’’

Dans le cadre d’une opération 
conjointe menée par les agents  
chargés de  protection de 

consommateur et de la répression de  
fraude et les éléments de la sûreté de la 
wilaya,une quantité de  viennoiserie a été 
découverte, au niveau d’un camion de 
provenance inconnue. En effet, près de 249 
kg de produits alimentaires notamment 
KalbElouz , gâteaux , beignets de 
provenance inconnue et sans certification, 
conservés dans de mauvaise condition 
ont été saisie au niveau de Berrahal.La 
marchandise s’apprêtait à être livrée sur le 
marché local.La marchandise saisie a été 

détruite par les mêmes services, tandis que 
des  procès-verbaux ont été dressésavec 
poursuites judiciaires à l’encontre des 
auteurs des infractions relevées pour 
produits non conformes,  non-respect de 
la réglementation  des produits destinés 
à la consommation, mettant en danger la 
santé des citoyens. Notons que cette action 
s’inscrit dans le cadre des mesures prises 
pour la protection de la santé publique 
du consommateur. Toutes ces denrées 
peuvent causer bien des désagréments, 
si elles sont périmées ou préparées, 
transportées, entreposées ou conservées 
dans des conditions inappropriées.

Le complexe sidérurgique Sider 
El Hadjar poursuit ses livraisons 
stratégiques à l’entreprise nationale 

des tubes et transformation des produits 
sidérurgiques plats, ANABIB, filiale 
du groupe Imetal. Dans le cadre de ce 
partenariat, une nouvelle cargaison de 928 
tonnes de bobines laminées à chaud a été 
expédiée, transportée par 20 locomotives.
Cette livraison vient s’ajouter aux 7.600 
tonnes déjà fournies précédemment au 
même client, témoignant de la régularité 
et de l’importance de la relation 
commerciale entre les deux entités. Le 
volume total des livraisons effectuées 
jusqu’à présent illustre le respect des 

engagements pris par Sider El Hadjarpour 
satisfaire la demande croissante de son 
partenaire.
Le contrat signé entre Sider El Hadjar et 
ANABIB prévoit la fourniture d’un total 
de 18.900 tonnes de bobines laminées 
à chaud. Grâce à cette coopération, 
ANABIB pourra maintenir un flux 
de production régulier et répondre 
efficacement aux besoins de ses propres 
clients.
Avec la livraison continue de matières 
premières de qualité, le complexe vise à 
soutenir la compétitivité d’ANABIB et à 
contribuer au développement de toute la 
chaîne de valeur industrielle en Algérie.

Dans le cadre de la préservation 
de la santé publique et de la lutte 
contre les pratiques commerciales 

illicites, les services de sécurité de la daira 
d’El Bouni ont récemment mené une 
opération d’envergure visant à contrôler 
les commerces alimentaires de la 
commune. Cette intervention, menée par 
l’unité de police de la daïra, s’est soldée 
par la saisie de plus de dix (10) quintaux 
de produits alimentaires non conformes et 
impropres à la consommation humaine.
Lors de ces descentes sur le terrain, 
les agents de la police ont inspecté 
deux entrepôts de stockage de denrées 
alimentaires. Les constats relevés sont 
alarmants : absence totale de conditions de 
conservation adéquates, non-respect des 
normes d’hygiène, présence de déchets et 
d’insectes nuisibles, tels que des cafards, 

dans les locaux. En coordination avec 
les services compétents, il a été décidé 
de procéder à la saisie et à la destruction 
immédiate de l’ensemble des produits 
jugés dangereux pour la santé publique, 
dont le poids total s’élève à 1081,26 kg.
À l’issue des procédures légales 
nécessaires, le principal suspect dans cette 
affaire a été déféré devant le procureur de 
la république près le tribunal d’El Hadjar, 
avant-hier. Il est accusé d’atteinte à la 
santé publique pour possession, stockage 
et mise en vente de denrées alimentaires 
impropres à la consommation humaine.
Cette opération s’inscrit dans le 
cadre d’une campagne plus large de 
contrôle et de répression des pratiques 
commerciales illégales, visant à garantir 
la sécurité alimentaire et la protection des 
consommateurs. 

L’établissement public de santé de 
proximité de Berrahal organise 
des journées d’information 

pour sensibiliser, prévenir et éduquer les 
citoyens sur le diabète, l’hypertension 
et la fièvre du virus  West Nil. Cette 
campagne vise les personnes atteintes de 
maladie chronique, notamment le diabète, 
qui va être justement mise à profit pour 
mener une campagne d’information 

et de sensibilisation au profit de cette 
frange de la société.Par la même 
occasion,des mesures de prévention  ont 
été recommandées durant ces journées 
de sensibilisation contre ces pathologies, 
notamment la protection contre les piqûres 
de moustique. Cette rencontre a pour but 
essentiel  d’assurer l’accompagnement 
des personnes atteintes de diabète ainsi 
que d’hypertension pour une meilleure 
santé.

Imen.B
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ANNABA / ASSAINISSEMENT        
Vaste opération d’entretien et de nettoyage 

de la cité “Menadia’’

Les services de la 
commune d’Annaba 
ont lancé une vaste 

opération de nettoyage du 

quartier de Menadia. Sous la 

supervision directe du délégué 

du secteur urbain n°1, cette 

initiative vise à améliorer 

la propreté et l’hygiène des 
espaces urbains, contribuant 
ainsi à la préservation de 
l’environnement.
Dès les premières heures de la 
journée, des équipes composées 
de travailleurs de l’APC ont été 
déployées pour entamer cette 
opération. Équipés de matériel 
spécifique, les agents ont pris en 

charge le ramassage des déchets, 
le débroussaillage des espaces 
verts, ainsi que l’élimination 
des objets encombrants et des 
gravats accumulés dans les rues 
et espaces publics. 
Cette action s’inscrit dans le 
cadre d’un programme plus 
étendu visant à améliorer la 
qualité de vie des citoyens et 

à promouvoir une culture de la 
propreté dans tous les quartiers 
de la ville. 
Les autorités locales envisagent 
d’instituer ces opérations 
de nettoyage à travers un 
programme d’action régulier, 
tout en renforçant les mesures 
de contrôle pour lutter contre le 
dépôt anarchique des déchets. 

S.Y

ANNABA / SANTÉ           
Lutte anti cancer “Octobre mois rose”

L’APOCE appelle au  dépistage précoce du cancer du sein

La sensibilisation est un 
vecteur important qui 
vise à attirer l’attention 

des femmes, leur faire prendre 
conscience de ce fléau. Le 
cancer du sein est la maladie la 
plus redoutée chez les femmes, 
de par sa fréquence mais surtout 
son extrême gravité, qui mène 
inexorablement vers le décès, 
quand le diagnostic est établi 
tardivement. Le choix du mois 
d’octobre n’est pas un hasard 
du calendrier, car ce mois 
est celui de la lutte contre le 

cancer à l’échelle mondiale. 
L’APOCE  appelle au dépistage 
visant à inciter les femmes de 
plus de 40 ans à recourir au 
préventif. Puisque la prise en 
charge des personnes atteintes 
de ce cancer est loin d’atteindre 
les résultats escomptés.  Le 
traitement du cancer et 
autres maladies chroniques 
non transmissibles s’inscrit, 
aujourd’hui, parmi les nouvelles 
priorités  dans le secteur de 
la santé publique. Depuis 
quelques années,  le nombre 
de cas n’a cessé d’augmenter, 

selon notre interlocutrice. Et 
pour cela l’association insiste 
sur l’importance,  voir la 
nécessité de procéder à des 
dépistages précoces, de façon 
cyclique, pour ainsi éviter tout 
effet de mauvaise surprise. 
Elle fait appel également aux 
associations ainsi qu’aux 
autorités compétentes afin de 
déployer davantage d’efforts 
dans  ce domaine, « inciter, 
par la communication, les 
femmes à se prendre en charge 
pour leur mammographie» 
soutient l’association et appelle 

à instaurer la culture sportive 
chez la femme algérienne pour 
lutter contre tous les cancers 
et surtout le cancer du sein. Il 
s’est avéré qu’une  majorité de 
femmes algériennes chez qui 
un cancer de sein a été dépisté, 
sont déjà à un stade avancé de 
leur maladie. Il devient alors 

difficile de pronostiquer la 
guérison, malgré les différentes 
possibilités thérapeutiques 
mises en œuvre. Comme il 
importe de noter qu’il est plus 
impératif de vulgariser cette 
pathologie invitant les femmes 
jeunes et moins jeunes à se faire 
dépister  périodiquement. 

Imen B

ANNABA / ACCIDENTS DE LA ROUTE            
Le dérapage d’un véhicule touristique fait deux blessés 

sur la RN44

Un véhicule touristique 
a dérapé, hier, vers 
les coups de 3 heures 

du matin  au niveau de la 
RN44    après une sortie de 
la route. Il est à signaler que 
deux personnes âgées de 74 
et 80 ans ont été blessées et 
ont subi de graves blessures. 

Les victimes ont été secourues 
par les agents de la protection 
civile.  En effet, le véhicule a 
dérapé et a percuté une balise 
en ciments. Sitôt avertis, les 
éléments de la protection civile 
se sont dépêchés sur les lieux de 
l’accident, et ont pu retirer du 
véhicule, les victimes qui ont été 
aussitôt évacuée vers l’hôpital 

‘’Ibn Rochd’’, après avoir reçu 
les premiers soins sur place. 
Généralement le délit est l’excès 
de vitesse tel que constaté 
dans ce genre d’accidents qui 
se produisent sur les routes.  
Heureusement qu’aucun décès 
n’est à déplorer. Une enquête a 
été ouverte afin de connaitre les 
raisons exactes de cet accident.

Imen.B

Campagne nationale de sensibilisation sur les risques liés 
à la saison hivernale

La direction générale 
de la Protection civile 
(DGPC) a lancé, 

mardi passé, une campagne 
nationale de prévention et de 
sensibilisation sur les risques 
liés à la saison hivernale, 
sous le slogan “Se chauffer 
en toute sécurité, un hiver 
sans accidents”, indique un 
communiqué de la DGPC.
Plusieurs activités sont 
programmées lors de cette 
campagne lancée mardi depuis 
la wilaya de Tiaret, dont 
l’organisation de Journées de 
portes ouvertes, des caravanes 

locales qui sillonneront 
les différents sites urbains 
alimentés récemment en 
gaz naturel, le contrôle et la 
vérification des dispositifs 
de chauffage et les conduites, 
ainsi que le renforcement des 
actions de sensibilisations 
dans les établissements 
d’enseignement des différents 
cycles, les mosquées, 
les centres de formation 
professionnel et les universités.
La campagne comprend 
également l’organisation 
d’émissions radiophoniques 
et télévisées, ainsi que 

la diffusion des spots de 
sensibilisation notamment 
dans les réseaux sociaux, 
ajoute le communiqué.
A travers sa stratégie, la 
Protection civile compte 
inclure une “culture 
préventive” au profit des 
citoyens par “la mise en 
application d’un programme de 
sensibilisation et de prévention 
variées”, en coordination 
notamment avec les Directions 
de santé, de commerce, 
d’éducation nationale et des 
Affaires religieuses, ainsi 
que les universités, Naftal, 

Sonelgaz, et les acteurs de 
la société civile ainsi que 
l’Organisation algérienne de 

protection et d’orientation 
des consommateurs et de son 
environnement (APOCE).



Shigeru Ishiba nommé premier ministre du Japon

Rwanda
Les actes du docteur Eugène Rwamucyo pendant 

le génocide des Tutsi devant la cour d’assises de Paris

Le dirigeant, dont la 
nomination n’était qu’une 
formalité, a annoncé lundi 

vouloir asseoir la légitimité de 
son nouveau gouvernement 
en convoquant des élections 
législatives anticipées le 27 
octobre, selon le monde fr.
Sa nomination par le Parlement 
japonais, où la coalition au 
pouvoir dispose d’une confortable 
majorité, n’était plus qu’une 
formalité, c’est désormais chose 
faite. Après un vote sans surprise 
des deux chambres, Shigeru Ishiba 
est officiellement devenu, mardi 
1eroctobre, le nouveau premier 
ministre du Japon à l’issue d’un 
vote du Parlement. M. Ishiba, 67 
ans, avait remporté vendredi à 
l’issue d’une course serrée la tête 
du Parti libéral-démocrate (PLD, 
droite conservatrice), formation 
au pouvoir quasiment sans 
interruption au Japon depuis 1955.
M. Ishiba a rapidement annoncé la 
composition de son gouvernement, 

qui compte 19 membres à ses 
côtés, dont deux femmes. L’ancien 
secrétaire général de l’exécutif, 
Katsunobu Kato, a été nommé 
ministre des finances, tandis 
que Gen Nakatani est chargé 
de la défense et Takeshi Iwaya 
est nommé ministre des affaires 
étrangères.
M. Ishiba, homme politique 
chevronné qui a déjà occupé 
plusieurs postes ministériels 

dont la défense et l’agriculture, 
avait précédemment tenté à 
quatre reprises de prendre les 
rênes du PLD, sans succès. Sa 
personnalité, qui divise au sein du 
parti, est à l’inverse de celle de 
son prédécesseur Fumio Kishida 
relativement populaire parmi les 
électeurs, selon les analystes.
Parmi une série de défis sur les 
plans économique et politique ainsi 
que sur la scène internationale, M. 

Ishiba sera notamment confronté 
à l’atonie de la consommation des 
ménages nippons et à la faiblesse 
de la croissance des salaires, qui 
constituent un frein à la croissance 
du pays. Shigeru Ishiba soutient la 
normalisation monétaire amorcée 
par la Banque du Japon cette année 
– une position qui a fait bondir le 
yen vendredi et entraîné la chute 
de la Bourse de Tokyo lundi, où les 
investisseurs craignent également 
la perspective de hausses d’impôts 
sur les sociétés.
Série de scandales politico-
financiers
La question préoccupante de la 
chute du taux de natalité au Japon 
- qui possède la population la plus 
âgée au monde derrière Monaco 
– devrait également figurer parmi 
ses priorités, M. Ishiba souhaitant 
notamment s’attaquer aux 
problèmes du nombre d’heures de 
travail et renforcer les aides aux 
parents. Il devra également faire 
face à la défiance des électeurs 

envers son parti après une série de 
scandales politico-financiers qui 
l’ont ébranlé, et ont miné la cote de 
popularité de M. Kishida.
Au-delà des frontières nippones, le 
nouveau dirigeant aura également 
à gérer les tensions internationales, 
alors que son prédécesseur s’était 
engagé à doubler les dépenses 
de défense et à renforcer les liens 
avec les Etats-Unis et d’autres pays 
ébranlés par la montée en puissance 
de la Chine et le comportement de 
la Russie et de la Corée du Nord.
La semaine dernière, un navire de 
guerre japonais a franchi le détroit 
de Taïwan pour la première fois. 
Une semaine plus tôt, un porte-
avions chinois avait navigué entre 
deux îles japonaises près de Taïwan. 
Le Japon a également fait décoller 
des avions de chasse à plusieurs 
reprises ces dernières semaines 
pour répondre aux activités des 
avions russes et chinois, y compris 
dans son espace aérien.

L’ancien médecin, dont 
le procès doit s’ouvrir 
mardi 1er octobre à Paris, 

comparait notamment pour des 
faits de « génocide », « complicité 
de génocide » et « crimes contre 
l’humanité ». Il est jugé en 
France en vertu de la compétence 
universelle, selon le monde fr.
En juin 1994 dans la préfecture 
de Butare, au sud du Rwanda, 
Eugène Rwamucyo a-t-il dirigé 
des opérations d’enfouissement 
de corps de Tutsi et participé 
à l’achèvement des blessés en 
vue de faire disparaître des 
preuves ? Ou a-t-il agi en tant 
que médecin hygiéniste, dans le 
cadre « de mesures d’hygiène 
et d’assainissement », comme il 
l’a toujours soutenu devant les 
enquêteurs ? C’est à ces questions 
et à beaucoup d’autres que la cour 

d’assises de Paris doit répondre à 
partir du mardi 1er octobre et le 
début du procès de ce Rwandais, 
aujourd’hui âgé de 65 ans.
L’accusé comparait notamment 
pour des faits de « génocide », 
« complicité de génocide » et 
« crimes contre l’humanité » 
commis au Rwanda au printemps 
1994. Eugène Rwamucyo, jugé en 
France en vertu de la compétence 
universelle, un principe qui permet 
à un Etat de juger les auteurs de 
crimes graves quel que soit le lieu 
où ils ont été commis, encourt la 
réclusion criminelle à perpétuité.

L’affaire fait suite à une plainte 
déposée en avril 2007 par le 
Collectif des parties civiles pour le 
Rwanda (CPCR), une association 
qui traque les responsables 
présumés du génocide des Tutsi 

qui a fait entre 800 000 et un 
million de morts. Elle a déjà six 
procès à son actif en France. 
A Eugène Rwamucyo, il est 
reproché, selon l’ordonnance de 
mise en accusation que Le Monde 
a pu consulter, d’avoir, notamment 
au sein de l’université de Butare 
dans laquelle il enseignait, « 
organisé des réunions et des tables 
rondes dont le but était d’inciter 
la population hutu à la haine et 
au meurtre des Tutsi ».En cause, 
en particulier, une rencontre 
publique le 14 mai 1994 avec le 
premier ministre Jean Kambanda, 
où il aurait « relayé le message des 
autorités à travers des informations 
extrémistes de propagande anti-
tutsi ».
« Un extrémiste hutu de premier 
plan »
Le génocide avait commencé cinq 

semaines plus tôt, le 7 avril. Des 
milliers de cadavres jonchaient 
les rues de Butare. Devant 
Jean Kambanda, condamné 
en 1998 à la perpétuité par le 
Tribunal pénal international 
pour le Rwanda (TPIR) pour 
avoir mis en application le plan 
d’extermination, M. Rwamucyo a 
alors déclaré, selon l’ordonnance 

d’accusation, « dans une tonalité 
particulièrement belliqueuse que 
les intellectuels avaient leur rôle 
à jouer dans la défense civile et la 
volonté d’aider le gouvernement ».
Versés au dossier, ces propos 
prouvent, selon Alain Gauthier, le 
président du CPCR, que l’accusé 
« est un idéologue, un extrémiste 
hutu de premier plan ».

Trois syndicats (la CGT, 
la FSU, Solidaires) et 
plusieurs mouvements de 

jeunesse appellent à manifester, 
le jour du discours de politique 
générale du nouveau premier 
ministre, Michel Barnier ; selon le 
monde fr.
Le télescopage n’était pas voulu. 
Mardi 1er octobre, trois syndicats 
(la CGT, la FSU, Solidaires) ainsi 
que plusieurs mouvements de 
défense de la jeunesse appellent 
à manifester et à faire grève au 
moment même où le premier 
ministre, Michel Barnier, prononce 

sa déclaration de politique 
générale devant les députés. A 
l’origine, ils avaient retenu cette 
date en pensant ainsi donner de la 
voix au tout début de l’examen du 
projet de loi de finances pour 2025 
à l’Assemblée nationale. Mais 
le texte a pris du retard, avec la 
laborieuse constitution du nouvel 
attelage gouvernemental, et, en 
attendant, le locataire de Matignon 
a choisi le même créneau que les 
représentants des travailleurs pour 
prendre la parole.
Peu importe ! Pour les 
organisations exhortant la 

population à descendre dans la 
rue, les mots d’ordre imaginés 
au départ demeurent pleinement 
d’actualité : abrogation de 
la réforme des retraites, 
augmentation des salaires et des 
pensions, financement des services 
publics, promotion de l’égalité 
femmes/hommes, développement 
de l’emploi industriel… Cette 
offensive « est un premier signal 
», a déclaré Sophie Binet, la 
secrétaire générale de la CGT, 
dans un entretien au quotidien 
Le Parisien daté du lundi 30 
septembre : « A nous de donner le 

tempo. »
La mise en mouvement risque 
d’être peu dynamique si on la 
juge à l’aune de son impact sur 
l’activité. La SNCF s’attend à un « 
trafic normal sur les liaisons TGV 
», mardi. « Quelques circulations 
pourraient être légèrement 
perturbées sur certains trains 
régionaux (TER, Transilien) ainsi 
que certaines liaisons Intercités 
», précise l’entreprise. La RATP, 
de son côté, assure qu’il n’y a 
rien à signaler« sur l’ensemble 
du réseau » qu’elle exploite. 
Dans les établissements scolaires 

du premier et second degré, la 
FSU table sur une « mobilisation 
moyenne », constatant qu’il y 
avait « peu de remontées » du 
terrain. Lundi soir, Murielle 
Guilbert, co-déléguée générale de 
Solidaires, recensait « un peu plus 
de 150 lieux de manifestations 
et de rassemblement » à travers 
la France – soit une centaine de 
moins, environ, par rapport aux 
cortèges du 1er-Mai. A Paris, 
la foule doit s’élancer en début 
d’après-midi de la place Denfert-
Rochereau pour en aller en 
direction de la Bastille.
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Grève du 1er octobre 
Les syndicats veulent « donner le tempo » mais 

s’attendent à une faible mobilisation



Le Premier ministre libanais appelle à un cessez-le-feu 
en recevant le chef de la diplomatie française

Trois civils tués dans des frappes israéliennes 
à Damas, selon un média d’Etat syrien

Avec au moins 130 morts aux Etats-Unis, l’ouragan 
Hélène prend un tour politique

Le Premier ministre libanais 
a appelé à un cessez-le-feu 
avec Israël lundi, après 

un entretien avec le chef de la 
diplomatie française Jean-Noël 
Barrot, premier haut diplomate 
occidental à se rendre à Beyrouth 
depuis l’intensification des 
frappes israéliennes sur le Liban 
, selon Arabenews.
“La clé de la solution est de mettre 
fin à l’agression israélienne contre 
le Liban, et de revenir à l’appel 
lancé par les États-Unis et la 
France avec le soutien de l’Union 
européenne et de pays arabes et 
étrangers en faveur d’un cessez-
le-feu”, selon un communiqué du 
bureau du Premier ministre.
“La priorité est l’application de la 

résolution 1701” de l’Onu, qui a 
mis fin à la guerre de 2006 entre 
Israël et le Hezbollah libanais, a 
ajouté M. Mikati.
Le chef de la diplomatie 
française est arrivé dimanche soir 

à Beyrouth, où, pour la première 
fois depuis 2006, une frappe 
israélienne a touché une cible 
au coeur de la capitale, tuant 
trois membres d’un groupe armé 
palestinien.

Jusqu’à présent, les frappes se 
concentraient sur la banlieue sud 
de la capitale, fief du Hezbollah, 
et sur le sud et l’est du Liban.
M. Barrot a remis dimanche 
une aide sanitaire d’urgence au 
ministre libanais de la Santé, 
avant de tenir une réunion de 
travail sur la situation des 23.000 
ressortissants français au Liban.
Il  a rencontré lundi matin le 
patriarche maronite Béchara Raï 
et doit s’entretenir  notamment 
avec le commandant en chef de 
l’armée, le Général Joseph Aoun, 
et avec Nabih Berri, le président 
du parlement libanais et allié du 
Hezbollah.
Paris et Washington, rejoints par 
des pays arabes, occidentaux et 

européens, ont appelé la semaine 
dernière à un “cessez-le-feu 
immédiat de 21 jours” entre Israël 
et le Hezbollah pour “donner une 
chance à la diplomatie”.
Une initiative ignorée  par Israël, 
qui a à l’inverse augmenté ses 
frappes et spectaculairement 
éliminé vendredi le chef du 
Hezbollah Hassan Nasrallah.
Le président Macron a déclaré 
s’opposer à ce que le Liban 
“devienne un nouveau Gaza”, 
évoquant le nombre “absolument 
choquant” de victimes civiles.
Plus de mille personnes ont été 
tuées au Liban, selon les autorités 
libanaises, depuis le début de 
l’escalade militaire entre Israël et 
le Hezbollah à la mi-septembre.

Trois civils ont été tués 
et neuf autres ont été 
blessés dans des frappes 

israéliennes qui ont visé Damas 
mardi à l’aube, a indiqué un 
média officiel syrien.
“L’ennemi israélien a lancé 
une agression aérienne avec 
des avions de guerre et des 
drones depuis le Golan syrien 
occupé, visant plusieurs lieux 
de Damas”, a déclaré l’agence 
de presse officielle Sana.
“Trois civils ont été tués 
et neuf autres blessés”, a 
ajouté l’agence qui a fait état 
d’importants dégâts matériels.
Dans le quartier de Mezzeh, 
où sont situés des bâtiments 
de la sécurité syrienne et des 

ambassades, un correspondant 
de l’AFP a vu deux minibus 
réduits en cendres.
“Nous avons entendu une 
violente explosion, j’ai été 
projeté hors de mon lit sur le 
sol, et quelques secondes plus 
tard nous avons entendu des 
gens pleurer et crier”, a raconté 
un habitant d’un immeuble 
touché, se présentant comme 
Abou Mohammad.
“Depuis notre balcon nous 
avons vu du feu partout”, a 
ajouté cet homme de 57 ans.
“Nous avons trouvé une femme 
morte au premier étage avec 
ses enfants en pleurs à ses côtés 
mais nous ne pouvions plus 
rien faire pour elle”, a-t-il dit.

Une journaliste figure parmi 
les tués, selon la télévision 
d’Etat qui a déclaré “pleurer la 
mort de la présentatrice Safaa 
Ahmad, martyre de l’agression 
israélienne contre la capitale 
Damas”.
Des correspondants de l’AFP 
ont dit avoir entendu de lourdes 
explosions à quatre reprises.
Depuis que la guerre civile a 
éclaté en 2011 en Syrie, Israël 
a conduit des centaines de raids 
sur le pays, visant des positions 
de l’armée syrienne et du 
Hezbollah pro-iranien, allié 
du président syrien Bachar al-
Assad.
Les autorités israéliennes 
commentent rarement ces 

frappes mais ont déclaré à 
plusieurs reprises qu’elles 
ne permettraient pas à l’Iran, 
son ennemi juré, d’étendre sa 
présence en Syrie.
Les frappes ont augmenté ces 

derniers jours, notamment à 
la frontière entre le Liban et 
la Syrie, où des dizaines de 
milliers de personnes fuyant 
les bombardements israéliens 
au Liban sont passées en Syrie.

Avec un bilan provisoire 
de 130 morts et des 
ravages dans le sud-

est des Etats-Unis, l’ouragan 
Hélène s’est invité lundi dans 
la campagne présidentielle, 
Donald Trump attaquant la 
gestion de la catastrophe par 
l’administration Biden.
L’étendue des dégâts de 
l’ouragan, qui s’est abattu jeudi 
soir sur la Floride avant de 
traverser d’autres Etats, reste 
difficile à établir. Plusieurs 
zones restent inaccessibles 
et dépourvues de réseau 
téléphonique et d’électricité.
Des centaines de personnes 
restent portées disparues à la 
suite des intempéries, suivie de 
soudaines inondations.
La Géorgie et la Caroline 
du Nord, deux Etats 
particulièrement touchés par 

cette catastrophe naturelle, 
font partie des sept Etats pivot 
qui pourraient faire basculer 
l’élection présidentielle du 5 
novembre.
Pas réactif
Donald Trump s’est rendu 
lundi à Valdosta, une commune 
sinistrée de Géorgie. Le candidat 
républicain à la présidentielle 
de novembre s’est engagé à 
“apporter beaucoup de matériel 
de secours, notamment du 
carburant, des équipements et 
de l’eau” à ceux dans le besoin.
Il a annoncé annoncé qu’il avait 
demandé à ElonMusk, le patron 
de SpaceX dont il est proche, de 
déployer son service d’internet 
par satellite Starlink dans la 
région.
“L’Etat fédéral n’est pas 
réactif”, a fustigé sur place 
l’ancien président, après avoir 

accusé plus tôt le gouvernement 
et les autorités démocrates de 
Caroline du Nord de “ne pas 
aider délibérément les gens dans 
les zones républicaines”.
“Il ment”, a rétorqué un Joe 
Biden virulent. “Ce qui me met 
en colère (c’est qu’il) sous-
entend que nous ne faisons pas 
tout ce qui est possible. (...) C’est 
faux et c’est irresponsable”.
Le président sortant Joe Biden 
a balayé les critiques des 
républicains sur sa gestion de 
la crise. “J’ai passé au moins 
deux heures au téléphone hier, 
de même que la veille”, a-t-
il rétorqué, assurant que les 
autorités fédérales seraient “là 
aussi longtemps que nécessaire”.
Le démocrate a par ailleurs 
annoncé qu’il se rendrait en 
Caroline du Nord mercredi. 
Il avait indiqué auparavant 

qu’il ne se déplacerait pas tant 
que cela pouvait perturber les 
opérations de secours.
Coiffé de sa casquette rouge 
habituelle, Donald Trump s’en 
est aussi directement pris à 
sa rivale démocrate Kamala 
Harris, lui reprochant d’être “en 
déplacement, à faire campagne” 

avant d’affirmer lui-même que 
ce n’était pas le moment “de 
parler politique”.
La vice-présidente a pourtant 
annulé des événements de 
campagne pour tenir lundi une 
réunion sur la catastrophe et a 
annoncé qu’elle se rendrait sur 
place prochainement.
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Qatar : Youcef Atal est sorti blessé

EN :
Petkovic dérogera-t-il à ses vieilles habitudes ?

Adli - Akliouche, deux cas, deux attitudes

Ce jeudi, l’entraineur 
national dévoilera la liste 
des joueurs convoqués 

pour la double confrontation 
avec le Togo.
Après trois victoires d’affilée 
aux dépens de l’Ouganda 1/2 en 
juin et la Guinée équatoriale 2/0 
et le Liberia 0/3 en septembre, 
comme on dit dans le jargon 
du football, on ne change pas 
une équipe qui gagne, un adage 
qui vaut aussi pour Vladimir 
Petkovic qui, sauf défection 
inattendue, reconduira le même 
groupe qui était  présent au 
précédent stage, alors que dans la 
presse et sur les réseaux sociaux, 
on annonce la convocation de 
joueurs tels que Belloumi, Maza 
ou Bouanani pour ne citer que 
ceux-là, vu qu’ils performent 
actuellement avec leurs clubs  
mais pour ceux qui connaissent 
bien Vladimir Petkovic en se 
rappelant  notamment de son 
expérience avec la Suisse , c’est 
un entraineur qui ne change 
pratiquement jamais de fusil 
d’épaule, il a toujours été fidèle 
au même groupe avec lequel 
il avait entamé l’aventure. En 

dépit de la pression médiatique 
en Suisse, il est toujours resté sur 
ses idées. Par conséquent, il est 
peu probable qu’il apporte des 
modifications dans sa liste pour 
la double confrontation avec le 
Togo prévue au mois d’octobre. 
‘’ En septembre, Mohamed Farsi 
n’était pas dans la liste, mais il 
dut se résoudre à la convoquer, 
c’était par rapport à la situation 
d’Atal qui était encore sans club 
et la défection de Guitoun’’, 
nous souffle un proche de la 
sélection nationale qui poursuit. 
‘’ Pour le coach, la priorité est 
d’assurer le plus tôt possible la 
qualification à la CAN 2025, 
probablement, si on  gagne les 
deux matchs contre le Togo, il 
est possible qu’il convoquera 
de nouveaux joueurs afin de les 
tester et voir s’ils ont les qualités 
pour intégrer son groupe’’, 
prévient notre interlocuteur.

Tim Guillemin (journaliste 
suisse) : ‘’ Il a toujours été 

fidèle à son groupe’’
Avant de prendre les destinées 
techniques de l’Algérie, 
Vladimir Petkovic avait connu 
ses heures de gloire avec la 

Suisse, qu’il conduisit en quarts 
de finale à l’Euro 2021, après 
une victoire historique sur la 
France qui étrennait pourtant le 
costume de champion du monde, 
témoin du parcours accompli par 
la Nati sous les ordres du coach 
bosnien, notre confrère Timm 
Guillemin du quotidien « Blick 
», garde en mémoire : ‘’ Vladimir 
était resté fidèle à son groupe. A 
titre d’exemple, Haris Seferovic 
ne jouait pas avec son club mais 
il l’a toujours soutenu, et fait de 
lui son titulaire à la pointe de 
l’attaque. Idem pour Dzemaili 
qui faisait banquette à Naples 
mais que Petkovic accordait 
sa confiance.’’ Selon Timm 
Guillemin toujours :‘ La compo, 
on la savait à l’avance car tout 
simplement il ne l’a changé 
jamais. ’’ Par là, on comprend 
pourquoi il a convoqué Youcef 
Atal qui était au chômage avant 
de signer après le dernier stage  
à Al Sadd, ainsi s’il ne déroge 
pas à ses vieilles habitudes, 
Petkovic ne devrait modifier sa 
liste. On sera édifié ce jeudi, 
lorsqu’il l’annoncera en marge 
de sa conférence de presse.

Attendu avec les Verts 
au mois de septembre 
dernier, Maghnes 

Akliouche n’a toujours pas pris 
sa décision de s’engager avec la 
sélection du pays de ses parents. 
Présent avec les U23 français 
lors des derniers JO, Akliouche 
ne cesse de gagner des galons.
Avec Olise, il avance bien, et 
ce n’est pas son dernier match 
avec Monaco contre le Barça, 
où il a brillé de mille feux. 
Qu’il va nous contredire ? La 
présence de Deschamps ce jour-
là dans les gradins n’est pas 
passée inaperçue. Le joueur a 
compris qu’il pouvait voir plus 
grand. Sa promesse de changer 
de cap après les JO n’a pas été 
exécutée. La FAF avait même 
laissé croire qu’il allait donner 
le fameux engagement en été 
pour pouvoir le sélectionner 
en septembre. Finalement, il a 
préféré temporiser. A-t-il changé 
d’avis ? Possible, car aux JO, 
Akliouche a montré un autre 
niveau qui lui ouvre la voie 
d’une grande nation de football 

comme la France. La Fédération 
a paniqué. La perte du joueur 
allait être un coup de massue. 
D’ailleurs, le récent communiqué 
du Bureau fédéral était clair et 
confirme cette panique, puisque 
l’instance dirigée par Walid Sadi 
a décidé de recourir au plan B, 
celui de faire appel aux anciens 
joueurs de l’EN pour les aider 
à convaincre ces jeunes talents 
nés et formés en Europe. Aux 
dernières nouvelles, le plan a 
déjà été mis en marche, la FAF 

a relancé le clan Akliouche, sa 
famille n’a pas changé de ton, ce 
qui a redonné vie aux émissaires 
de la Fédération. Le joueur en 
revanche n’a pas dit non, mais 
a demandé une rallonge. Il 
temporise, et même si ce temps 
d’attente peut paraître suspect, 
au vu des prochaines échéances 
et l’intérêt grandissant des Bleus 
pour son talent, il n’en demeure 
pas moins que la Fédération 
caresse l’espoir de le voir 
accepter de faire le grand saut 

vers le camp de l’EN.
Un excès de… franchise

Cette attitude de la Fédération 
montre à quel point elle meurt 
d’envie d’attirer ce talentueux 
joueur. Elle fait preuve d’une 
tolérance inégalable, car il y a 
quelque mois, un autre cas, un 
peu similaire, avait secoué la 
FAF, celui du milieu du Milan 
et actuellement de la Fiorentina 
: Yacine Adli. Ce joueur était 
espéré par la FAF et même par 
Petkovic qui croyait pouvoir 
le convaincre, lui qui l’a déjà 
entrainé à Bordeaux. Mais très 
vite, le joueur s’est distingué 
avec des déclarations où il a 
écarté cette éventualité affichant 
sa préférence pour le pays où il 
est né. Normal diront certains, 
mais pas la FAF. L’attitude 
d’Adli a même mis le président 
Sadi, nous dit-on, dans tous ses 
états, au point de mettre une 
croix rouge sur le nom du joueur, 
il est banni et la FAF ne devrait 
pas le relancer. Il ne bénéficiera 
visiblement pas de l’indulgence 
avec laquelle Aouar avait été 

traité, au point d’accepter de 
passer l’éponge sur son passage 
chez les Bleus et lui rouvrir les 
portes du pays de ses parents. La 
différence est de taille, mais entre 
les deux, voire même les trois 
cas, il y a un facteur important 
qui pèse dans la balance, à savoir 
la communication. Adli a dit 
non et n’a pas hésité à le crier 
haut et fort, alors qu’Aouar ou 
même Akliouche ont préféré 
ne rien dire. Pour le moment ça 
fonctionne plutôt bien pour le 
jeune milieu offensif de Monaco, 
mais rien ne garantit que la FAF 
lui offrira les mêmes facilités 
si jamais il rejoint les Bleus et 
qu’il ne réussit pas à s’imposer. 
C’est pour cette raison que les 
prochaines semaines et mois 
seront déterminants. Ce qui est 
sûr, c’est que la FAF ne s’arrêtera 
pas là, elle activera le joker de 
l’ancien joueur pour convaincre 
Maghnes de dire oui et réussir un 
autre coup après celui de Maza 
attendu très prochainement sous 
le maillot des Fennecs.

Jusqu’alors sorti de sa 
spirale de blessures, Youcef 
Atal a rejoint Al-Sadd, 

formation qatarie, en espérant 
disputer une saison pleine. 
Il vient malheureusement de 
sortir, visiblement touché aux 
ischio-jambiers.
Il n’a pas encore pu être inscrit 
en championnat mais profitait de 
la qualification de son écurie en 

Ligue des Champions Asiatique 
pour engranger un maximum de 
temps de jeu. Malheureusement 
pour lui, le latéral vainqueur 
de la CAN 2019 est sorti dès 
la 24ème minute de jeu ce soir 
face à Esteghlal.
Sur une banale accélération 
et un changement dans sa 
course, Youcef Atal s’est 
immédiatement arrêté, 

conscient d’avoir subi une 
rupture musculaire à l’arrière 
de sa jambe. En raison de 
ce type de blessure, qui 
devrait l’immobiliser pour un 
certain temps, paraît acquis 
qu’il doive déclarer forfait à 
l’approche de la prochaine 
trêve internationale, dont le 
coup d’envoi sera donné dans 
une semaine.
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Benzema, divorce confirmé

Corinthians :
Memphis Depay se fait déjà reprendre de volée

L’annonce de la retraite 
internationale 
d’Antoine Griezmann 

a rappelé le peu d’estime que 
porte Karim Benzema à l’équipe 
de France.
Une (riche) page de l’équipe 
de France s’est tournée, lundi. 
A la surprise générale, Antoine 
Griezmann a en effet annoncé la 
fin de son histoire avec les Bleus 
après plus de dix ans et 137 
sélections. L’annonce a eu l’effet 
d’une bombe et les réactions ont 
été nombreuses tout au long de 
la journée.
« Bien évidemment, c’est 
avec beaucoup d’émotion que 
je prends acte de sa retraite 
internationale. On a souvent dit 

qu’Antoine était mon chouchou. 
Nous avions effectivement 
noué une relation très forte, 
qui restera intacte. Du fond 
du cœur, merci pour tout, mon 
Grizou », a rapidement indiqué 
Didier Deschamps, prévenu 
quelques heures seulement avant 
l’annonce fatidique.
Le silence de Karim Benzema
Et dans la foulée, Kylian 
Mbappé y est également allé 
de son hommage. « Un joueur 
d’exception qui arrête sa 
carrière en équipe de France. 
L’un des joueurs les plus 
importants de l’ère moderne de 
notre sélection. Merci pour les 
inoubliables souvenirs que tu 
nous a procurés, tu as porté cette 

équipe pendant des années et a 
grandement contribué à l’amener 
au sommet avec de nombreux 
titres. Certains pourront penser 
que c’est trop tôt de s’arrêter tout 
de suite, mais je comprends et 
respecte ta décision, a-t-il écrit 
sur les réseaux sociaux. Porter 
ce maillot demande toujours 
plus sans apporter parfois la 
reconnaissance qui va avec. Tu 
resteras à jamais dans l’histoire 
de l’équipe de France. Et je 
n’oublierai jamais l’honneur et 
le plaisir que ça a été de jouer à 
tes côtés pendant tant d’années. 
Je ne l’ai jamais banalisé. Bonne 
route mon ami & MERCI.»
A l’instar du capitaine des Bleus, 
de très nombreux internationaux 

tricolores y sont allés de leur 
message à l’instar de Paul Pogba, 
Raphaël Varane ou Olivier 
Giroud. Karim Benzema, lui, a 
gardé le silence. S’il a récemment 
salué Raphaël Varane après 

l’annonce de sa retraite, l’ancien 
Madrilène n’a pas réagi à celle 
de la retraite internationale 
d’Antoine Griezmann. A moins 
que son post avec deux panthères 
soit une métaphore…

Arrivé libre chez les 
Corinthians au Brésil, 
Memphis Depay était 

attendu de pied ferme par les 
fans. Mais le Néerlandais n’a pas 
été totalement à la hauteur des 
attentes pour le moment.
Cet été, il y a eu plusieurs 
énigmes lors du mercato. L’une 
d’elles concernait Memphis 
Depay. Libre depuis la fin de son 
contrat à l’Atlético de Madrid, 
le Néerlandais de 30 ans était 
disponible et prêt à relever un 
nouveau challenge en Europe. 
Approché par quelques clubs, 
l’ancien joueur de l’OL n’a pas 
réussi à trouver chaussure à son 
pied. Certains ont même évoqué 
ses prétentions salariales élevées. 
Resté à quai une fois le marché 
des transferts estival terminé, le 
natif de Moordrecht a finalement 
dit oui aux Corinthians. Un 
temps frileux, il a changé d’avis 
et s’est laissé tenter par une 
aventure au Brésil, où il restera a 
priori jusqu’en juillet 2026.

Memphis était attendu 
comme le messie

Présenté au début du mois au 
sein de nouveau club, le n°94 
avait rapidement expliqué son 
choix très surprenant. « C’est 
une question intéressante parce 
que j’ai traversé le monde pour 
jouer au football dans un pays 
où l’on ne connaît pas grand-
chose à la compétitivité. Pour 
moi, c’est simple : j’ai grandi 
aux Pays-Bas, je connais la 
compétitivité en Europe et j’ai 
joué pour de nombreux clubs, 
j’ai fait de la compétition. J’ai 
30 ans et je me suis demandé 
que faire pour être heureux, 
pour une raison quelconque, je 
suis ici aujourd’hui. Je crois que 
tout dans ma vie a un but.» Il a 
également confié vouloir aider sa 
nouvelle équipe, lui qui coûtera 
un peu plus de 70 millions de R$ 
(11,2 M€) entre les salaires et 
primes.
Depuis son arrivée, il est donc 
déjà apparu à trois reprises. Le 

21 septembre, il est entré en jeu 
23 minutes en championnat face 
à l’Atlético Clube Goianiense 
(victoire 3 à 0). Puis, il a joué 25 
minutes le 25 septembre face à 
Fortaleza en Copa Sudaméricana 
(victoire 3-0). Il a d’ailleurs 
délivré une passe décisive. Enfin, 
il a enchaîné avec une nouvelle 
apparition face à São Paulo 
le 29 septembre (30 minutes 
jouées). Une rencontre qui s’est 
soldée par une défaite 3 à 1 des 
Corinthians, qui sont dans la 
zone rouge au classement (17e 
après 28 journées et à 10 journées 
de la fin du championnat, ndlr). 
Ce revers ne passe d’ailleurs pas 
du tout auprès des supporters de 
l’équipe auriverde, qui ont pointé 
du doigt les joueurs. Et Depay 
n’a pas été épargné.

Il déçoit pour le moment
Arrivé tel un sauveur dans l’esprit 
des fans, le Néerlandais n’a pas 

été à la hauteur. «Memphis, entré 
en jeu au moment du match, n’a 
pas connu sa meilleure journée. 
Il a perdu pas mal de ballons (9), 
n’a tenté que deux dribbles, n’a 
pas tiré au but et n’a pas réussi 
un seul centre. Même s’il n’a pas 
joué 45 minutes de suite dans 
un match et qu’il est encore en 
train de s’adapter au Brasileirão, 
les Brésiliens commencent déjà 
à parler de la performance de 
Memphis. Même sur les réseaux 
sociaux, des compilations de 
vidéos de ses erreurs lors des 
matchs sont publiées pour se 
moquer de lui», a écrit Sport. Le 
son de cloche est le même dans 
les colonnes de Relevo.
«L’arrivée de Memphis Depay au 
Brésil n’est pas aussi prometteuse 
que prévu. A 30 ans, l’arrivée de 
l’attaquant aux Corinthians était 
perçue comme un renfort de 
luxe pour un club qui, avant son 

arrivée, était déjà plongé dans la 
zone de relégation. Avec l’espoir 
que l’ancien joueur de l’Atlético 
contribuerait à changer la 
situation dramatique de Timao, 
jusqu’à présent Memphis n’a pas 
eu un grand impact sur l’équipe 
et les réseaux commencent déjà 
à s’impatienter et même à se 
moquer du joueur (…) Objet de 
critiques après la dernière défaite 
de l’équipe lors de la dernière 
journée face à São Paulo (3-1), 
sa prestation lors des 30 minutes 
passées sur le green a fait l’objet 
de critiques de la part des 
supporters.»

Les fans se déchaînent 
déjà contre lui

Au Brésil, UOL évoque aussi 
le cas Memphis: «la défaite 
3-1 contre São Paulo dimanche 
a rendu la vie encore plus 
compliquée pour les Corinthians 
dans le championnat brésilien. 

La bonne forme de l’équipe 
lors des derniers matchs a 
enthousiasmé les supporters 
et l’équipe a commencé à 
recevoir du soutien sur le terrain. 
Mais lors du premier grand 
trébuchement, même les noms 
les plus en vogue comme le 
Néerlandais Memphis Depay ont 
commencé à être interpellés par 
les fans noirs et blancs. Titulaire 
du salaire le plus élevé du pays, 
l’ancien attaquant de l’Atlético 
de Madrid et de Barcelone a reçu 
des commentaires sur son dernier 
post publié sur Instagram et a 
même été comparé au Colombien 
James Rodríguez, un joueur qui a 
vécu une période frustrante avec 
le maillot tricolore de São Paulo.» 
La publication brésilienne a 
d’ailleurs partagé certaines 
déclarations de supporters.
L’un d’eux a lâché : «il pense 
qu’il va passer seul contre trois 
joueurs et il n’a pas réussi une 
passe du premier coup… petit 
joueur faible.» D’autres lui ont 
demandé de jouer avec plus 
d’entrain sur le terrain, sous-
entendant qu’il n’en fait pas 
assez. Enfin, d’autres ont réagi à 
une vidéo sur les réseaux sociaux 
intitulée «Tout simplement 
Memphis Depay dans le football 
brésilien». On y voit Depay 
perdre de nombreux ballons et 
ne pas se créer d’occasions. Un 
fan a répondu en commentaire : 
«j’apprécie quand les Européens 
traversent une période difficile 
en Amérique du Sud. Ils viennent 
ici en pensant que c’est facile 
et ce n’est pas le cas, papa. 
Tu vas devoir te démener et 
jouer sérieusement.» Un autre 
a, lui, lancé : «il pensait que le 
Brasileirao était la ligue arabe ou 
chinoise.» Tancé sérieusement, 
l’ancien du FC Barcelone, qui 
n’a pas joué durant des mois et 
qui doit retrouver du rythme, va 
devoir apporter une réponse aux 
critiques très vite sur le terrain.
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En Bref...Une pyramide qui flotte et vole à 70 km/h 
 ce yacht de luxe complètement dingue a bien 

failli voir le jour !

World of Warcraft débarque sur... Waze !

L’Allen Institute for AI (Ai2) 
vient de publier son modèle de 
langage multimodal open source 
Molmo, capable de comprendre et 
d’annoter les images. Disponible 
en différentes tailles, il peut même 
fonctionner sur un smartphone.
Il existe de plus en plus de 
modèles d’intelligence artificielle 
multimodaux, comme GPT-
4o, Claude 3.5 et Gemini 1.5, 
mais les plus performants sont 
propriétaires. Pour tenter de les 
concurrencer, l’Allen Institute 
for AI (Ai2) vient d’annoncer 
son modèle sous licence libre, 
le Multimodal Open Language 
Model, ou Molmo.
Multimodal signifie que l›IA 
peut traiter les informations de 
différentes modalités, comme 
le texte, la voix, les images ou 
encore les vidéos. Molmo est un 
chatbot, comme ChatGPT, qui 
est capable de comprendre les 
images. Contrairement aux autres 
modèles, il peut aussi annoter les 
images. Par exemple, demandez-
lui de compter le nombre de 
personnes sur une image, et il 
affichera un point rose sur chaque 
visage pour vous permettre de 
vérifier par vous-même.
Mais le modèle va bien plus 
loin dans sa compréhension des 
images. Il peut identifier des 
objets et les signaler dans l›image, 
analyser des données écrites à la 
main, ou simplement utiliser une 
photo comme contexte pour une 
requête. De plus, Molmo peut 
comprendre ce qui s›affiche à 
l›écran de l›ordinateur et ainsi 
naviguer sur des sites Web. Sa 
capacité à montrer des éléments 
sur les images peut lui permettre 
d›interagir avec d›autres agents, 
par exemple pour indiquer à un 
robot quel objet ramasser ou à un 
agent Web quel bouton cliquer.
Molmo étant open source, 
chaque développeur pourra le 
télécharger et l›optimiser pour 
des tâches spécifiques, le rendant 
bien plus personnalisable que les 
modèles propriétaires. Ai2 a créé 
plusieurs versions de Molmo, 
avec 72 milliards (Molmo-72B), 
7 milliards (Molmo-7B) et 1 
milliard de paramètres (Molmo-
1B), ce dernier étant suffisamment 
petit pour fonctionner sur un 
smartphone et offre presque la 
même performance que GPT-
4V (GPT-4 avec vision) pour 
des évaluations académiques et 
humaines. Molmo-7B se situe 
entre GPT-4V et GPT-4o, tandis 
que Molmo-72B dépasse GPT-4o 
sur les performances académiques 
et atteint presque le score de GPT-
4o pour l›évaluation humaine.

Cette pyramide flottante 
est le projet fou d’un 
designer britannique. 

Doté d’un foil, ce superyacht 
aurait pu prendre de la vitesse 
sur mer dès 2016.
Une pyramide qui flotte, et 
vole pratiquement lorsqu’elle 
se déplace. Le Tetrahedron est 
un improbable superyacht que 
vous ne verrez jamais autrement 
représenté qu’en images. Sur 
le papier, cette étude réalisée 
par le designer de bateau de 
luxe Jonathan Schwinge n’est 
pourtant pas si délirante et 
le concept pourrait très bien 
fonctionner.
L›hydroptère reprend la forme 
d›un tétraèdre, c›est-à-dire une 
pyramide dont les quatre faces 
sont triangulaires. D›emblée, on 
peut se dire que cette forme n›est 
pas vraiment adaptée pour un 
navire et pourtant, c›est ce type 
de configuration qui est employé 
par les tétrapodes, des blocs 

de béton conçus pour briser les 
vagues sur les digues.
Hormis cette forme, la coque 
du Tetrahedron est également 
particulière. Elle est sous-marine, 
dotée d›un foil et est épaulée par 
deux hydroptères latéraux. Une 
fois élancé à une vitesse allant 
au-delà de 27 km/h, l›ensemble 
du navire pourrait s›élever pour 
décoller de la surface de l›eau. 
Sa vitesse de pointe serait alors 
de plus de 70 km/h. À basse 

vitesse, le foil se rétracterait pour 
faire évoluer le navire comme 
n›importe quel bateau.

Il a bien failli être construit
Le Tetrahedron est constitué 
de fibre de carbone et d›acier 
inoxydable. Il est long de 
21,6 mètres pour une masse 
de 75 tonnes. En raison de sa 
capacité hydroptère, l›appareil 
disposerait d›une autonomie de 
plus de 5 555 kilomètres. Une 

fois l›ancre jetée, les flancs du 
Tetrahedron se déploient pour 
offrir des terrasses d›agrément 
aux passagers. Il peut d›ailleurs 
en accueillir six, ainsi que quatre 
membres d›équipage.
Pour naviguer sans que la 
pyramide ne se déstabilise, le 
foil serait enrichi d›un système 
permettant de contrer en temps 
réel les forces de roulis sous 
l›eau. Le procédé fonctionnerait 
à l›aide de fibres optiques. Il 
s›agirait du même système 
utilisé dans les avions de chasse 
depuis les années 1990. Ce projet 
finalement très réaliste et abouti 
malgré ses contraintes et son 
côté farfelu, ne date, en réalité 
pas d’hier. Il est sorti des cartons 
du cabinet du designer londonien 
dès 2010. En 2016, il a même 
failli voir le jour. Mais au fil des 
ans, le concept s’est fait oublier, 
au point qu›il n’est plus évoqué.

Vous en avez assez des voix 
basiques de Waze et celles 
enregistrées par vos potes ne 
vous font plus rire ? Attendez 
donc d’entendre Thrall, chef de 
la Nouvelle Horde, vous donner 
la bonne direction à suivre.
Voilà une alliance (sans mauvais 
jeu de mots) que l’on n’attendait 
pas vraiment. Après avoir 
fait parler des acteurs, rendu 
hommage aux accents régionaux 
ou certains dialectes (comme le 
ch’ti, par exemple), l’application 
Waze se met au jeu vidéo. Et 
pas n’importe lequel : World 
of Warcraft. Idéal pour animer 
un banal embouteillage et vous 
(re)plonger dans l’univers 
fantastique du jeu.

Le rugissement de la Horde 
sur l’asphalte

Imaginez-vous, pris dans les 
méandres du trafic urbain, 
lorsque soudain retentit la voix 
grave et assurée de Thrall, 
personnage mythique introduit 
pour la toute première fois dans 
Warcraft III: Reign of Chaos en 
2002. Personnage emblématique 
de la saga, l’Orc est incarné 
par le talentueux Chris Metzen, 
designer chez Blizzard, Thrall 
pourra vous prodiguer ses 
conseils avisés au volant (en 
anglais seulement, pour le 
moment).

Face à un bouchon interminable? 
Thrall vous exhortera à la patience 
: « Respirez profondément, 
ce n›est pas la fin du monde 
» Un demi-tour s›impose ? 

Il vous félicitera pour cette « 
stratégie intelligente visant à 
leurrer d›éventuels poursuivants 
». C›est original, et pour les 
aficionados du jeu, retrouver la 

voix ténébreuse du chaman du 
clan Frostwolf au volant sera 
certainement apprécié.

Comment profiter de la voix 
de Thrall

Pour bénéficier de cette 
fonctionnalité, il suffit de 
s›assurer que l›application Waze 
est à jour. Vous pourrez activer 
sa voix directement depuis 
l›accueil de l›application, ou 
une fenêtre pop-up apparaît pour 
vous permettre d›écouter une 
démonstration vocale avant de 
la choisir. « On y va, on ne fait 
pas de quartier. On va leur mettre 
la peur au ventre » vous dira 
Thrall en guise de démo. Tout un 
programme.
Pour parfaire l’expérience, vous 
pourrez également opter pour le 
prestigieux Drake Rouge comme 
icône de véhicule. C’est certes un 
peu gadget, mais ce sympathique 
clin d’œil à l’univers de WoW 
saura certainement ravir 
quelques fans. Au cas où ces 
derniers ne passeraient déjà pas 
assez de temps dans le monde 
d’Azeroth; sait-on jamais. On 
attend maintenant un personnage 
de l’Alliance ; pourquoi pas 
Llane Wrynn ou Turalyon, par 
exemple ?
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Protéines, calcium, 
vitamines, minéraux… 
les carences alimentaires 

ainsi que la dénutrition chez les 
personnes âgées ne sont pas rares 
et peuvent entraîner ou aggraver 
différents troubles médicaux. 
Une alimentation suffisante et 
équilibrée est essentielle pour 
rester en bonne santé. Le point 
avec une experte.
Chez les personnes âgées, les 
besoins alimentaires évoluent. 
Souvent seules, elles ne prennent 
plus le temps de cuisiner et de 
manger, et n’en ont plus l’envie. 
S’ensuit un désintérêt, une 
diminution de l’appétit, voire 
dans certains cas un dégoût pour 
la nourriture.
« Pourtant, les seniors de plus 
de 60 ans ont des besoins 
alimentaires identiques à 
ceux des adultes, voire un 
peu plus axés sur certains 
aliments (protéines), minéraux 
notamment (calcium) », 
explique Florence Rossi, porte-
parole de l’Association française 
des diététiciens-nutritionnistes 
et responsable des unités de 
diététique thérapeutique à 
Marseille.
Un risque de dénutrition chez 
les personnes âgées fragiles ou 

malades
« Généralement, les personnes 
âgées respectent des préceptes 
alimentaires sans intérêt 
nutritionnel, appris dès leur plus 
jeune âge (régimes stricts en sel 
ou en sucre) », note Florence 
Rossi. « Le suivi de ce type 
de régimes sans saveur peut 
participer à la perte d’appétit ». 
Par ailleurs, la prise de certains 
traitements médicamenteux 
peut modifier leur perception 
du goût. Les seniors trouvent 
alors les aliments qu’ils avalent 
fades, ce qui favorise un risque 
de dénutrition. Quelquefois, la 
présence de problèmes dentaires, 
un trouble de la déglutition 
ou une difficulté à mâcher les 
amènent à éviter les aliments 
durs comme les fibres (pomme, 
pain, etc.), donc à ne pas 
s’alimenter correctement.

Des carences en protéines
Lorsque la perception du goût 
est altérée, l’apport en viande et/
ou en poisson des seniors peut 
être diminué. Pourtant, ils ont 
besoin de ces nutriments et ce 
manque dans leur alimentation 
occasionne assez souvent une 
carence. En effet, « avec le 
vieillissement, la synthèse 
des protéines par le corps est 
moins efficace, entraînant 
une diminution des capacités 
musculaires, appelée sarcopénie 

», rappelle un document de 
l’Institut national de recherche 
pour l’agriculture, l’alimentation 
et l’environnement (INRAE)
La consommation régulière 
de poisson est d’autant plus 
importante que, vers 60 ans, 
le corps a plus de difficulté à 
fabriquer certains acides gras 
essentiels comme les omégas 3, 
souligne Florence Rossi, porte-
parole de l’Association française 
des diététiciens-nutritionnistes 
et responsable des unités de 
diététique thérapeutique à 
Marseille.
« Pour éviter ou empêcher 
l’aggravation de certains 
problèmes dus à l’âge 
(ostéoporose, artériosclérose, 
diminution des défenses 
immunitaires, problèmes de 
dentition ou de déglutition), il est 
donc important que les personnes 
âgées aient une alimentation 
suffisamment équilibrée », 
insiste Florence Rossi.

Comment prévenir les 
carences alimentaires chez les 

seniors ?
Des protéines pour prévenir la 
fonte musculaire
Afin de prévenir les carences 
alimentaires, il est essentiel pour 
les seniors de consommer des 
protéines, d’origine animale et 
végétale, en quantité suffisante. 
L’apport protéinique prévient la 
fonte musculaire et renouvelle 
la force et l’énergie. Si les 
personnes âgées souffrent de 
problèmes dentaires et que la 
mastication d’une chair trop 
ferme est difficile, elles peuvent 
manger un steak haché ou une 
purée de poisson (en brandade, 
par exemple).
« L’apport protéique 
recommandé a été fixé a minima 
à 1 g/kg/j de protéines pour la 
personne âgée. Il est de 0,83 g/
kg/j pour les adultes jeunes en 
bonne santé », indique l’INRAE.
Le calcium, présent dans les 
produits laitiers (lait, yaourt, 
fromage sec ou fromage frais) 
et la vitamine D (poisson 
gras), est important car il 
anticipe l’apparition de la 
déminéralisation osseuse 
(ostéoporose).

Plus de protéines végétales 
dans l’assiette des seniors ?

Avec l’âge, les seniors ont 
tendance à consommer de moins 
en moins de protéines animales. 
Une solution ? Mettre plus de 
protéines végétales (céréales, 
légumineuses) dans leur assiette, 
propose l’INRAE. Si les 
protéines animales contiennent 
davantage d’acides aminés 
indispensables au corps, une 

alimentation protéique fortement 
végétalisée est envisageable 
chez le senior en bonne santé 
grâce à une stratégie de « 
mélange » testée par l’INRAE 
: « en mélangeant des protéines 
végétales équilibrées avec des 
protéines de lactosérum dans 
des proportions 70 %/30 %, 
respectivement et en augmentant 
l’apport protéique total de 25 
%».
Des fruits et des légumes pour 
les vitamines et les minéraux
La consommation de fibres 
(fruits et légumes frais, 
céréales…) permet d’éviter la 
constipation et le ralentissement 
du transit. Les fruits et les 
légumes, en plus d’apporter 
des fibres en grande quantité, 
contiennent de la vitamine C, 
une des vitamines antioxydantes 
bénéfiques pour la protection des 
défenses immunitaires chez les 
seniors.
Il est également important de 
varier l’alimentation afin d’éviter 
la monotonie - qu’elle soit 
gustative ou visuelle (pensez aux 
épices et aux herbes aromatiques 
pour redécouvrir des saveurs 
ou des recettes) - et de porter 
une attention particulière aux 
portions et à la diversité des 
aliments consommés, afin 
de s’assurer que les besoins 
nutritionnels soient bien 
couverts.

Prévenir les carences 
des seniors en buvant 
suffisamment d’eau

Les personnes âgées sont 
également très sensibles à la 
déshydratation car leur réserve 
d’eau est moins importante que 
celles des adultes. « Les seniors 

perdent, avec l’âge, le goût ou 
l’envie de boire », confirme 
Florence Rossi. « Et pour ne 
pas arranger les choses, la 
prise de certains médicaments 
(diurétiques, par exemple) 
peut diminuer la quantité d’eau 
présente dans leur corps ». 
Le risque de déshydratation 
des personnes âgées peut 
être accentué lors de troubles 
de la digestion (diarrhée, 
vomissement), de dénutrition et/
ou de forte chaleur.
De l’eau à portée de main
Les seniors doivent veiller à boire 
au moins 1,5 litre de boisson par 
jour. Afin de varier les goûts, 
ils peuvent consommer tout au 
long de la journée de l’eau plate, 
gazeuse ou aromatisée, du thé et 
du café (avec modération), des 
tisanes… Et si certains souffrent 
de problèmes de déglutition ou 
de risque de « fausse route » 
(acheminement du liquide dans 
les voies respiratoires), des 
boissons gélifiées, à prendre à 
la cuillère, peuvent faciliter cet 
apport.
L’eau est également présente 
dans certains aliments. Il est 
important de privilégier les fruits 
et les légumes frais, cuits ou en 
potage, les produits laitiers et les 
sorbets aux fruits : ces produits 
représentent la moitié des 
apports quotidiens en eau.
Renouer avec le plaisir de 
cuisiner et de manger
Autre astuce pour éviter les 
carences alimentaires et la 
dénutrition chez les seniors : 
redonner le goût aux personnes 
âgées de cuisiner et de manger. 
Elles doivent se faire plaisir 
et retrouver la joie d’aller au 

marché, d’écrire leurs menus 
et de préparer les repas. Leurs 
enfants ou petits-enfants peuvent 
les aider, par exemple en les 
accompagnant au supermarché 
: à plusieurs, le moment en sera 
d’autant plus agréable.

Pour être en forme, ne 
négligez pas l’activité 

physique !
La sédentarité peut augmenter le 
risque de survenue de maladies 
sérieuses par la formation d’un 
climat d’inflammation chronique 
à l’intérieur du corps. Cette 
inflammation est caractérisée par 
une surproduction de molécules 
inflammatoires qui perturbent la 
fonction normale de plusieurs 
organes.
Par ailleurs, l’immobilité favorise 
et entraîne progressivement 
la fonte musculaire… Pour 
remédier à l’apparition de 
troubles médicaux, il faut donc 
retrouver une activité physique 
minimale et régulière de 
base, sauf, bien entendu, lors 
d’une immobilisation forcée. 
Florence Rossi, porte-parole 
de l’Association française des 
diététiciens nutritionnistes 
et responsable des unités de 
diététique thérapeutique à 
Marseille
Il est recommandé de 
pratiquer une activité physique 
d’endurance d’intensité modérée 
à élevée à raison d’au moins 30 
minutes par jour.

Comment prévenir les carences alimentaires chez 
les personnes âgées ?
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Qui ne rêve pas d’avoir des cils 
longs et recourbés pour agrandir 
son regard ? Le recourbe-cils 
offre cette possibilité, à condition 
de bien l’utiliser.

Comment bien se recourber 
les cils ?

Placez votre outil sur des cils 
propres, au plus proche de la 
racine et regardez vers le bas. 
Le recourbe-cils ne doit pas 
toucher votre paupière. Appuyez 
délicatement pendant quelques 
secondes et lâchez. Répétez si 
nécessaire, mais n’appuyez pas 
trop fort, ni trop longtemps.
Est-il bon se recourber les cils 
tous les jours ?
Les cils sont des poils comme 

les autres : trop de sollicitations 
et de microtraumatismes peuvent 
les fragiliser sur le long terme. 
Le docteur Véronique Gassia, 
dermatologue recommande 
d’éviter d’utiliser un recourbe-
cils 365 jours par an. Soyez 
précautionneuse et laissez-les au 
repos de temps en temps.

Est-ce que le recourbe-cils 
peut abîmer le poil ?

S’il est mal utilisé, le recourbe-
cils peut effectivement entraîner 
des dégâts. Préférez avant tout un 
outil mécanique : la dermatologue 
recommande d’éviter les 
recourbe-cils chauffants. 
Procédez toujours avec douceur 
et délicatesse, ne tirez pas 
trop fort ni trop longtemps, au 

risque d’endommager la tige et 
d’entraîner une rupture. S’il vous 
semble nécessaire d’effectuer 
une forte pression, il est temps 
de changer de recourbe-cils ou 
de remplacer le coussin… Celui-
ci est censé protéger les cils des 
arêtes en métal de l’outil. S’il est 
endommagé, vos cils risquent de 

rentrer en contact direct avec le 
métal et d’être abîmés ou coupés. 
Enfin, n’utilisez ô grand jamais 
votre recourbe-cils après avoir 
appliqué du mascara. «Les cils 
doivent absolument être propres, 
sinon ils vont adhérer à l’outil et 
peuvent être arrachés», souligne 
le docteur Gassia.

Quelles précautions prendre 
quand on utilise un recourbe-

cils?
Au-delà des recommandations 
déjà évoquées (cils propres, 
pression légère et rapide), 
pensez à régulièrement changer 
le coussin de silicone (une fois 
tous les 6 mois environ) et à 
nettoyer votre outil tout comme 
vos pinceaux de maquillage. S’il 
est mal entretenu, il peut vite 
devenir un nid à bactéries qui 
constituent un risque pour vos 
yeux et votre peau. Ne l’utilisez 
pas non au cours de la journée en 
retouche, sur du mascara sec car 
celui-ci a tendance à durcir les 
poils. Le risque : les casser tout 
simplement, voire les sectionner.

Si vouloir laver son poulet 
avant cuisson peut être 
tentant, dans les faits, ce 

geste pourrait plutôt s’avérer 
contre-hygiénique. Quels sont 
les risques pour la santé ? 
Réponses avec Michel Federighi, 
professeur à l’École nationale 
vétérinaire d’Alfort (EnvA) et 
trésorier à la Société française de 
microbiologie.
« Don’t wash raw chicken » 
(à traduire par « ne laver pas 
le poulet cru »), tel était le 
message d’une campagne de 
sensibilisation lancée par les 
autorités sanitaires britanniques 
aux consommateurs, il y a 
environ dix ans.
Et si depuis le message a fait sens 
et qu’en France il n’a presque 
jamais été question de nettoyer 
à l’eau son poulet avant cuisson 
(hors cadre religieux), il peut 
toutefois être intéressant d’en 
comprendre les raisons.
Pourquoi est-ce qu’il ne faut pas 
nettoyer le poulet à l’eau avant 
cuisson ?
La réponse est claire : « Passer 
un filet d’eau sur le poulet cru 
avant de le mettre à cuire peut 
favoriser la dissémination, par les 
éclaboussures autour de l’évier, 
de certaines bactéries dont la 
principale, Campylobacter aussi 
appelée bactérie du poulet. », 
explique Michel Federighi, à 
l’École nationale vétérinaire 
d’Alfort (EnvA).
Ce qu’il faut bien savoir sur la 

bactérie : le campylobacter
« Campylobacter est une bactérie 
qui est très largement présente 
dans le tube digestif des hommes 
et des animaux, en particulier 
des volailles », présente le site du 
ministère de l’Agriculture.
Cette bactérie intestinale est 
très présente sur les carcasses 

de poulet et va pouvoir être 
disséminée par l’eau, que 
ce soit sur le reste du poulet 
mais également directement 
dans l’évier ou sur le plan 
de travail ainsi que sur les 
mains qui tiennent la carcasse. 
Michel Federighi, expert en 
microbiologie.
mains qui tiennent la carcasse. 
Michel Federighi, expert en 
microbiologie.
Pour y voir plus clair, une vidéo 
publiée sur le site de Food Safety 
illustre comment le fait de laver 
son poulet donne aux bactéries 
un moyen de se déplacer dans 
toute votre cuisine:
Campybolacter, quels risques 

réels pour la santé ?
« L’ingestion de cette bactérie 
intestinale peut provoquer des 
campylobacterioses, qui sont 
des maladies relativement 
fréquentes, avec plus 300 cas 
par million d’habitants par an 
en France », rapporte le site du 
ministère de l’Agriculture.Elles 
restent cependant généralement 
bénignes « sauf lorsqu’elles 
évoluent rarement en syndrome 
de Guillain-Barré, affection dans 
laquelle le système immunitaire 
du patient attaque les nerfs 
périphériques » nuance le 
spécialiste en microbiologie, 
Michel Federighi.
L’Organisation mondiale de la 
santé (OMS) indique de son 
côté, que «le Campylobacter 
est l’une des quatre principales 
causes mondiales de maladies 
diarrhéiques
« Bactérie du poulet cru » : les 
personnes les plus à risque
Ce sont celles dont le système 
immunitaire est fragile - à la 
suite d’un traitement ou d’une 
maladie -, les personnes âgées, 
les femmes enceintes et les 

nouveau-nés peuvent y être plus 
sensibles.

Quels sont les symptômes 
d’une infection à 
Campylobacter ?

« Les symptômes se manifestent 
de 1 à 10 jours après 
contamination, la plupart du 
temps sous forme de gastro-
entérites », rapporte le site du 
ministère de l’Agriculture. À 
savoir : l’infection guérit souvent 
spontanément après 7 à 20 
jours, mais peut être traitée par 
des antibiotiques dans des cas 
plus graves chez des personnes 
fragiles.

Traitement associé
« Un traitement antimicrobien 
sera recommandé dans les 
cas invasifs (lorsque la 
bactérie envahit les cellules 
de la muqueuse intestinale et 
endommage les tissus) ou pour 
éliminer la bactérie chez les 
porteurs sains (individus qui 
hébergent Campylobacter dans 
leur organisme et continuent 
de l’excréter tout en restant 
asymptomatiques) », indique 
l’OMS. Dans les autres cas, une 
simple et bonne réhydratation 
devrait suffire.

Comment bien préparer un 

poulet entier afin de limiter 
l’intoxication alimentaire ?

Sachant que la «bactérie du 
poulet» peut être tuée par la 
chaleur, il sera essentiel d’en 
vérifier sa bonne cuisson à 
cœur, à l’aide d’un thermomètre 
sonde. « La température devant 
au moins atteindre 75 °C pour 
détruire les éventuelles bactéries 
», rappelle l’Institut Pasteur.
Au moment de la découpe, 
regarder la jointure du coffre 
et de la cuisse, si la chair est 
légèrement rosée, remettre 
à cuire. Michel Federighi, 
professeur à l›EnvA.
Au-delà d’un manque de 
cuisson, il faut aussi éviter 
les contaminations. « Celles-
ci se produisent lorsque les 
micro-organismes présents sur 
l’éventuel poulet contaminé sont 
transférés à un aliment sain type 
salade verte, tomate… », poursuit 
Michel Federighi, aussi coauteur 
de l’ouvrage Campylobacter, 
publié par La Société Française 
de Microbiologie et coordonné 
par les Drs Haddad Nabila et 
Tareb Raouf.

Pour éviter cela, on vous 
rappelle quelques gestes 

réflexes à adopter :

À l’achat, bien vérifier la date de 
péremption.
« Ranger son poulet cru sur 
l’étagère du bas du frigo, dans 
un contenant hermétique, pour 
éviter que du jus ne coule sur 
d’autres aliments », recommande 
l’Institut Pasteur (source 5). 
Lire tous les conseils sur la 
conservation des aliments dans 
notre article dédié.
Se laver les mains avant 
manipulation de la viande crue 
et de façon générale, avant de se 
mettre à cuisiner.
Ne jamais reposer son poulet cuit 
dans l’assiette ou sur la planche 
à découper ou il était posé quand 
il était encore cru. À ce sujet, 
prévoir une planche à découper 
spécialement dédiée aux produits 
crus d’origine animale et la 
nettoyer après chaque usage. Un 
nettoyage avec de l’eau et du 
savon à vaisselle et à l’aide d’un 
grattoir est le plus recommandé. 
Bien la sécher avant de la ranger.
Réaliser un ponçage de votre 
planche si elle est en bois. Cela 
permettra d›ôter l›épaisseur du 
bois souillé et de repartir ainsi 
avec un modèle propre comme 
si elle était neuve. Michel 
Federigui.
Nettoyer fréquemment ses 
ustensiles de cuisine. Changer 
aussi régulièrement éponges et 
torchons.
Désinfecter les surfaces de travail 
avant et après leur utilisation.
« En adoptant ces quelques 
mesures d’hygiène simples, 
vous éviterez donc le risque 
d’infections à Campylobacter 
mais aussi celles liées à d’autres 
bactéries alimentaires telles que 
la Salmonelle et Clostridium 
perfringens », conclut Michel 
Federighi.

Pourquoi ne faut-il pas laver son poulet avant cuisson ?

Recourbe-cils : Est-il bon de se recourber les cils ?



Sara Boueche

Le Festival International 
de la Bande Dessinée 
d’Alger (FIBDA) revient 

pour sa 16ème édition du 1er au 
5 octobre 2024 à l’Office Riadh 
El Feth, sous le thème évocateur 
«l’édition du patrimoine». Cette 
manifestation promet d’être un 
carrefour culturel exceptionnel, 
réunissant des talents locaux et 
internationaux autour de l’art 
séquentiel.

Un rendez-vous international

Le Japon, pays invité d’honneur, 
sera au cœur des festivités, 
offrant une passerelle unique 
entre la bande dessinée 
algérienne et le manga japonais. 
La présence d’autres nations 
comme la France, les États-
Unis, la Pologne et la Côte 
d’Ivoire souligne la dimension 
véritablement internationale de 
l’événement.

Formation et éducation

 au cœur du festival

Le FIBDA 2024 met l’accent 
sur la formation, concrétisant 
un partenariat novateur avec 

l’École Supérieure des Beaux-
Arts d’Alger :

1.Réalisation d’une fresque 
BD: Une œuvre collective 
sur le thème de la lutte contre 
le coronavirus sera dévoilée 
pendant le festival.

2.Implication des étudiants: 
Dix étudiants de l’École des 
Beaux-Arts participeront au 
montage des expositions sous la 
supervision d’un professionnel, 
une expérience qui s’intégrera à 
leur cursus académique.

3.Formations internationales: 
Des rencontres et ateliers seront 
animés par des professeurs de 
l’Université de Tsukuba (Tokyo) 
et des artistes manga renommés.

4.Accessibilité accrue: Un 
pack d’accès spécial avec 50% 
de réduction sera proposé aux 
étudiants des Beaux-Arts.

 Soutien à l’industrie du 9ème 
art

Face aux défis posés par la 
pandémie, le FIBDA a mis en 
place des mesures de soutien :

-Gratuité des stands de base 
pour les nouveaux éditeurs de 

BD.

-Élargissement du spectre 
éditorial aux livres jeunesse, 
illustrés et de contes.

-Création d’un «espace des 
artistes» dédié aux auteurs de 
BD souhaitant exposer leurs 
travaux.

Catégories des concours de la 
bande dessinée algérienne : En 
vedette « Koulouna Ghaza »

Une particularité cette année, le 
FIBDA propose cinq concours 
distincts au lieu d’un seul :

Concours de l’auteur 
professionnel (international) : 
Destiné aux auteurs confirmés, 
ce concours célèbre les talents 
internationaux en bande 
dessinée.

Concours du meilleur projet 
de BD : Réservé aux auteurs 
algériens, professionnels ou 
amateurs, âgés de plus de 16 
ans.

Concours de la meilleure BD 
pour jeunes : Ciblant les jeunes 
talents, destiné aux moins de 16 
ans afin de stimuler la créativité.

Concours du meilleur magazine 

de BD : Ce concours honore 
le magazine le plus créatif et 
engageant en bande dessinée.

Concours « Koulouna Ghaza 
», « tous pour Gaza » de la 
BD : Un hommage aux artistes 
engagés, ce concours soutient 
les créations axées sur Gaza à 
travers des œuvres solidaires.

Une édition prometteuse

Cette 16ème édition du 
FIBDA s’annonce comme un 
tremplin pour la bande dessinée 

algérienne et internationale. En 
mêlant patrimoine et innovation, 
formation et création, le festival 
cherche à dynamiser le secteur et 
à former la prochaine génération 
d’artistes et de professionnels 
du 9ème art.

L’événement promet des 
rencontres enrichissantes, des 
débats passionnants et des 
découvertes artistiques qui 
marqueront sans doute l’histoire 
de la bande dessinée en Algérie 
et au-delà.

La ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji a 
présidé, lundi à Alger, l’ouverture 
du premier atelier national 
sur l’actualisation de la liste 
indicative des biens culturels 
matériels à inscrire sur la liste du 
patrimoine culturel mondial de 
l’UNESCO et ce dans le cadre 
des efforts visant la sauvegarde du 
patrimoine national matériel et la 
promotion de sa valeur à l’échelle 
internationale.

Mme Mouloudji a déclaré 
que «cet atelier s’inscrit dans 
le cadre des efforts de l’Etat 
visant la sauvegarde de notre 
patrimoine national matériel 
et la promotion de sa valeur à 
l’échelle internationale à travers 
son inscription sur la liste du 
patrimoine culturel mondial 
de l’UNESCO», soulignant 
l’engagement continu de son 
secteur à «protéger et à valoriser 
notre patrimoine national, en 
insistant sur son rôle majeur dans 
notre identité et le renforcement de 
notre place culturelle sur la scène 
internationale, conformément aux 

directives sages du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui accorde une 
attention particulière à la 
préservation de notre patrimoine 
et de notre mémoire nationale».

Pour la ministre, l’organisation 
de cet atelier constitue une «étape 
stratégique vers l’inscription d’un 
plus grand nombre de nos biens 
culturels nationaux matériels 
sur la liste du patrimoine 
mondial» à travers «une série de 
mesures d’urgence, notamment 
l’actualisation de la liste indicative 
actuellement enregistrée au nom 
de l’Algérie, comprenant six 
dossiers seulement».

«Nous procéderons aujourd’hui 
à l’actualisation et à 
l’enrichissement de cette liste, 
sur la base des propositions des 
experts (au nombre de douze 
pour le moment)», a-t-elle ajouté, 
précisant que «ce nombre est 
appelé à augmenter en fonction 
des résultats de cet atelier».

Elle a fait savoir qu’un «calendrier 
précis a été établi pour atteindre cet 

objectif», à travers «la formation 
et l’installation de groupes de 
travail chargés de mettre en place 
un plan d’action clair conforme 
aux normes internationales en 
vigueur auprès de l’UNESCO». 
Des experts et des représentants 
de différents secteurs ont 
été conviés à contribuer à la 
proposition des monuments et 
sites archéologiques à inscrire sur 
la liste du patrimoine mondial, 
a-t-elle ajouté.

En outre, un «atelier international 
sera organisé en novembre 
prochain, avec la participation 
d’experts de l’UNESCO, pour 
préparer les dossiers et réviser la 
liste indicative afin de garantir 
la soumission de dossiers 
solides et conformes aux normes 
internationales», en sus de la 
préparation et la mise à jour des 
dossiers de la liste indicative 
pour décembre 2024, afin de les 
déposer auprès de l’UNESCO», a 
déclaré la ministre.

«Le secteur de la culture et des 
arts accueillera en 2025 des 
experts désignés par l’UNESCO 

pour réaliser des évaluations sur 
le terrain et rédiger des rapports 
d’évaluation concernant les sites 
candidats», a fait savoir Mme 
Mouloudji, mettant l’accent sur 
l’importance de «la conjugaison 
des efforts de toutes les parties, 
dont les experts, les responsables 
et les représentants de différents 
secteurs, en vue de réaliser les 
objectifs escomptés pour ce projet 
au vu de son impact stratégique 
pour garantir la protection de 
notre riche patrimoine d’une 
part, et l’inscription de nos biens 
culturels sur la liste du patrimoine 
mondial, d’autre part».

Pour sa part, le directeur de la 
coopération et des échanges au 
ministère, Nassim Mohand Amer 
a passé en revue les nouvelles 
mesures de l’UNESCO relatives 
à l’élaboration des dossiers de 
classification et les principales 
clauses de la Convention 
du patrimoine mondial de 
l’UNESCO de 1972, ainsi que le 
concept de la liste préliminaire et 
son importance pour la sauvegarde 
du patrimoine, outre les étapes 

pratiques pour l’actualisation 
de l’inscription sur la liste 
préliminaire de l’UNESCO.

Et de préciser que «la dernière 
mise à jour de la liste préliminaire 
de l’Algérie remonte à il y a 
22 ans, tandis que la dernière 
inscription sur la liste date d’il y a 
32 ans, à savoir celle du site de la 
Casbah d’Alger».

Cette rencontre à laquelle ont 
participé le vice-président du 
Conseil consultatif, scientifique 
et technique de la Convention de 
l’UNESCO de 2001 relative à la 
protection du patrimoine culturel 
subaquatique, Toufik Hammoum 
et le membre de la commission 
du patrimoine culturel immatériel 
de la convention 2023 de 
l’UNESCO, Slimane Hachi 
outre des représentants de 
différents secteurs sécuritaires, 
a été marquée par l’installation 
de workshops auxquels ont 
participé des experts spécialisés 
dans le domaine du patrimoine 
venus de différents instituts et 
établissements culturels relevant 
du ministère.

Ouverture du premier atelier national sur l’actualisation 
de la liste indicative des biens culturels matériels à inscrire 

sur la liste de l’UNESCO

Le FIBDA 2024  
Une célébration du patrimoine et de l’innovation 

dans la bande dessinée
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Karachi, plus grande ville 
du sud du Pakistan accueille 
jusqu’au 30 octobre, le festival 
international de la culture. 
L’événement proposera plus 
de 100 spectacles culturels et 
rassemblera plus de 250 artistes.
L’événement rayonnant de 
richesse culturelle attire des 
festivaliers et des artistes du 
monde entier. Lors de la soirée 
d’ouverture, les musiciens 
pakistanais Mumtaz Sabzal et 
Farhan Rais ont captivé la foule.
« Ce sont deux légendes. 
Le spectacle d’ouverture du 
Pakistan a été captivant. Nous 

nous attendons à du grand 
spectacle », a déclaré Zabad 
Anwar, une spectatrice ayant 
assisté à la première soirée du 
festival.
Pour cette première édition, le 
festival proposera plus de 100 
spectacles culturels, dont du 
théâtre, de la musique et de la 
danse, ainsi que des expositions 
d’art.
Il comprendra également du 
Qawwali, de la danse classique, 
des performances d’Akhtar 
Chanal, Wahab Bugti, Mai Dhai, 
de l’instrumentiste Abdullah, de 
Faqeer Zulfiqar et d’instruments 

traditionnels comme le Sarangi 
et la flûte.
La célébration allant bien au-
delà des frontières rassemblera 
également plus de 250 artistes 
de 40 pays, dont l’Afrique du 
Sud, l’Azerbaïdjan, le Népal et 
le Rwanda et le Pakistan.
« Au milieu des troubles et 
de la violence dans le monde, 
des événements comme celui-
ci favorisent l’unité et créent 
une image positive, soulignant 
l’importance des festivals 
culturels », a déclaré l’auteur 
pakistanais Peerzada Salman.

Un groupe de modélistes 
malgaches a fabriqué à la main 
des bateaux pour le Prince Albert 
de Monaco, le Roi d’Espagne et 
même pour le Pape.
C’est dans un atelier appelé «Le 
Village» que les maquettes des 
bateaux ont été fabriquées. Les 
prix des modèles commencent 
à 150 euros mais ils peuvent 
atteindre plus de 10 000 euros.
En l’espace de trois décennies, 
«Le Village» a produit des 
modèles pour des stars, des 
membres de la famille royale et 
même le Pape.
Kylie Minogue, le prince Albert 
de Monaco et la famille royale 
espagnole sont tous clients de 
l’entreprise. Le Pape François 
s’est également vu offrir un 
modèle par le président de 
Madagascar, Andry Rajoelina.

L’entreprise expose même deux 
de ses navires lors de la biennale 
Homo Faber à Venise, ce 30 
septembre 2024.
« Nous ciblons plus des bateaux 
de la marine nationale française 
ou d’une marine nationale 
étrangère, peut-être malgache, 
mais on y réfléchit encore, 
mais quand on vise ça, ça veut 
dire l’armée, ça veut dire secret 
défense, donc c’est compliqué 
d’obtenir des plans, cependant, 
on y arrive quand même, parfois 
il y a des plans simplifiés, il 
n’y a pas tous les détails, mais 
ça nous permet de produire un 
bateau moderne qui correspond 
plus à ce que nos clients voient 
dans leur vie de tous les jours 
», explique Gregory Postel, 
copropriétaire de la société, «Le 
Village».

Trente-deux artisans sont 
employés dans ce chantier naval 
miniature situé dans la capitale, 
Antananarivo. Certains d’entre 
eux sont là depuis la création de 
l’entreprise en 1993, et ont été 
formés par le fondateur Hervé 
Scrive.
La production de chaque modèle 
prend entre un mois et dix mois, 
en fonction de la taille et du 
niveau de détail. Les bateaux 
sont poncés, cousus, peints et 
vernis avant d’être préparés 
pour l’expédition.
Toutes les matières premières 
utilisées pour fabriquer 
les bateaux proviennent 
de Madagascar comme le 
«Anakaraka». Les voiles sont 
faites de coton malgache trempé 
dans du thé pour la couleur, 
tandis que le fer et le cuivre sont 

fabriqués à partir de matériaux 
recyclés.
Comme beaucoup d’entreprises 
qui dépendent du tourisme, 
«Le Village» a souffert de la 
pandémie de COVID-19.

Avant la crise, la société vendait 
environ 300 bateaux par an. 
Aujourd›hui ce n›est plus le 
cas, mais «Le Village» espère 
vendre cette année, entre 80 et 
100 pièces.

L’Institut du monde 
arabe et son président 
Jack Lang ont  décidé 

d’illuminer la façade de l’IMA 
avec les mots « Paix »  et « 
Salam », afin de témoigner de 
leur solidarité et de leur fraternité 
avec le Liban meurtri, et avec 
toutes les populations civiles 
victimes des exactions de la 
guerre.

Chaque soir, ce message éclairera 
l’avenir trop incertain de  ce 
peuple frère, dont l’IMA entend 
célébrer l’histoire et la  culture 
avec une programmation spéciale 
consacrée au Liban au cours des 
prochaines semaines.

Dès vendredi 27 septembre, 
Jack Lang a salué l’association  
Patrimoine Tripoli Liban et sa 

présidente Joumana Chahal  
Timery (Photo), à l’initiative 
d’un concert du grand pianiste  
El-Bacha, pour une levée de 
fonds dans le cadre d’une pro 
grammation autour de Tripoli, 
capitale de la culture arabe.

le discours de jack lang

« Tripoli est une ville que j’ai 
eu la chance de visiter il y a  
quelques années, et j’en conserve 
le souvenir d’une hospitalité,  
d’une beauté précieuse et 
universelle. Tripoli est une ville 
d’art,  d’art de vivre aussi, un port 
ouvert sur le monde, un carrefour  
qui en a fait une terre de passage, 
de brassage et d’accueil.

Comment ne pas évoquer 
aujourd’hui, alors que le Liban 

est malheureusement de nouveau 
le théâtre de nombreux drames 
humains, la mobilisation des 
habitants de Tripoli pour abriter, 
nourrir, soigner les habitants 
de la Bekaa et du sud du Liban 
qui arrivent démunis de ces 
zones bombardées. Malgré les 
difficultés, malgré le manque de 
moyens, Tripoli ouvre ses portes 
à ceux qui sont dans le besoin.

Nous célébrons cette générosité, 
cette solidarité dans l’adversité, 
et la mobilisation exemplaire de 
ses habitants. Aux Libanais, de 
France, du Liban et du monde 
entier, nous apportons un 
message d’espoir et de fraternité. 
Vive la culture, vive le Liban et 
vive Tripoli, ville de lumière. »

L’IMA se mobilise pour le Liban

Pakistan  
plus de 250 artistes au Festival des cultures du monde

Madagascar
Les maquettistes de bateaux ont le vent en poupe
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La semaine culturelle saou-
dienne a été organisée du 27 
septembre au 1er octobre dans 
la capitale grecque, Athènes, 
par le ministère de la Culture 
afin de familiariser les visiteurs 
avec les traditions et les cou-
tumes saoudiennes.

Le programme comprenait 
divers événements et activités 
culturelles et artistiques qui 
mettaient en valeur la riche 
culture saoudienne à travers 
différentes industries créatives.

Abdulrahman Almutawa, 
porte-parole du ministère de 
la Culture, a déclaré à Arab 
News que la commission des 
arts culinaires avait également 

participé au programme pour 
présenter aux visiteurs les plats 
traditionnels saoudiens et le 
café saoudien, soulignant ainsi 
l›authenticité et l›hospitalité de 
la communauté saoudienne.

Cette participation visait à pré-
senter la culture et le patrimoine 
saoudiens à la communauté in-
ternationale.

La Commission des biblio-
thèques a présenté des manus-
crits arabes et islamiques rares, 
démontrant la beauté de la calli-
graphie arabe aux visiteurs. 

Sa participation s›est faite en 
coopération avec le Centre 
mondial du prince Mohammed 
bin Salman pour l›initiative de 

la calligraphie arabe. Les calli-
graphes saoudiens ont présenté 
leurs créations en matière de 
calligraphie et d›inscriptions, 
qui reflètent la beauté de cette 
forme d›art.

La commission de la mode a 
présenté des vêtements tradi-
tionnels saoudiens, ainsi qu›une 
exposition reflétant la créativité 
des créateurs saoudiens dans 
le domaine de la mode ; elle 
a également présenté la mode 
saoudienne et ses diverses es-
thétiques, et projeté des courts-
métrages saoudiens.

La commission de la musique 
a présenté des spectacles de 
musiciens saoudiens utilisant 

des instruments de musique tra-
ditionnels, tandis que la com-
mission du théâtre et des arts 
du spectacle a présenté divers 
spectacles traditionnels prove-
nant de différentes régions du 
Royaume.

La commission du patrimoine a 
installé une tente archéologique 
pour permettre aux visiteurs de 
découvrir le patrimoine et les 
trésors culturels saoudiens, ain-
si que les jeux traditionnels les 
plus importants du Royaume. 

La commission du patrimoine a 
installé une tente archéologique 
pour permettre aux visiteurs de 
découvrir le patrimoine et les 
trésors culturels saoudiens, ain-

si que les jeux traditionnels les 
plus importants du Royaume. 

La commission des arts culi-
naires a organisé une démons-
tration de cuisine en direct pour 
préparer les plats traditionnels 
les plus célèbres du Royaume, 
en mettant en valeur les pro-
duits alimentaires saoudiens.

M. Almutawa a indiqué qu›un 
pavillon était consacré à 
l›initiative de l›Année du cha-
meau, qui vise à souligner 
l›importance des chameaux et 
à présenter aux visiteurs leur 
rôle historique et culturel dans 
le patrimoine arabe et saoudien.

Après la Grande-Bretagne 
et l’Irlande, le groupe 
de rock Oasis va offrir 

quelques dates sur le continent 
américain en 2025

C’est l’Amérique pour Oasis ! 
Depuis l’annonce de leur refor-
mation à la fin du mois d’août, 
pas une journée ne passe sans 
que le célèbre groupe de rock 
ne fasse l’actualité. Après la 
Grande-Bretagne et l’Irlande, la 
formation des frères Gallagher 
va offrir quelques concerts sur 
le continent américain en 2025, 
comme elle vient de le relayer 
sur les réseaux sociaux.

De Toronto à Mexico

Parmi les concerts prévus outre-
Atlantique, à noter celui qui se 
tiendra au Rogers Stadium de 
Toronto (Canada) le 24 août, au 
Soldier Field de Chicago (Etats-
Unis) le 28 août et au MetLife 
Stadium du New Jersey (Etats-
Unis), le 31 août 2025.

Les frères Liam et Noel Galla-
gher joueront également au Rose 
Bowl à Pasadena (Etats-Unis), le 
6 septembre et à l’Estadio GNP 
Seguros à Mexico (Mexique), le 
12 septembre. Le groupe indé-
pendant américain Cage the Ele-
phant assurera la première partie 
des shows américains d’Oasis.

Les 30 ans d’un album mythique

Ces dates viennent compléter 
celles déjà connues, et qui ont 
suscité un vif émoi chez les fans, 
de Londres, de Manchester, de 
Dublin et de Cardiff. 2025 sera 
donc bien l’année d’Oasis. Elle 
marquera le 30e anniversaire 
de la sortie de What’s the Story 
Morning Glory ?, l’album le 
plus connu, le plus vendu (22 
millions d’exemplaires) et le 
plus acclamé par la critique. Nul 
doute que Wonderwall, Don’t 
Look Back in Anger ou encore 
Champagne Supernova seront 
dans bien des playlists à travers 
le monde, dans les semaines et 
les mois à venir.

Le célèbre styliste américain 
Virgil Abloh, qui fut responsable 
des collections homme chez 
Vuitton, est mort d›un cancer en 
novembre 2021, à l›âge de 41 
ans.

Le géant du luxe LVMH a an-
noncé lundi 30 septembre 2024 
la vente de la marque Off-White, 
fondée en 2012 par l’ancien di-
recteur artistique des collections 
homme de Louis Vuitton Virgil 
Abloh, à une société de gestion 
de marques basée à New York, 
Bluestar Alliance.

«Les termes de la transaction ne 
sont pas divulgués», fait savoir 
LVMH dans un communiqué 
commun, estimant que Bluestar 
Alliance «est le partenaire idéal» 
pour perpétuer «l’héritage que 
Off-White a construit sous le 
leadership avant-gardiste de Vir-
gil Abloh», designer américain 

décédé d’un cancer à l’âge de 41 
ans en novembre 2021.

«La capacité qu’a eue Virgil 
Abloh à fusionner la culture ur-
baine et la mode a défini de nou-
veaux standards parfaitement 
conformes à notre vocation à 
faire rimer innovation et diver-
sité», a réagi le PDG de Bluestar 
Alliance, Joy Gabbay, égale-
ment cité dans le communiqué.

Bluestar Alliance, fondé en 
2006, «gère et commercialise un 
portefeuille de marques grand 
public qui s’étendent sur plu-
sieurs niveaux de distribution», 
notamment dans les grands ma-
gasins. Parmi les marques de son 
portefeuille, Hurley, Scotch & 
Soda, Kensie, Catherine Malan-
drino, ou English Laundry.

Roi du streetwear de luxe

LVMH avait acquis en juillet 

2021 60% d’Off-White, Virgil 
Abloh en détenant 40%, selon 
un communiqué publié à cette 
date, alors qu’il était déjà direc-
teur artistique des collections 
homme de Louis Vuitton.

Virgil Abloh, star des «mil-
lennials» et roi du streetwear 
de luxe, fut le premier grand 
créateur noir reconnu sur la 
scène de la mode, engagé pour 
l›affirmation des cultures afro-

américaines. C›est le musicien, 
producteur et styliste Pharrell 
Williams qui lui avait succédé 
au poste de directeur créatif de 
Louis Vuitton homme.

Semaine culturelle en Grèce  
le riche patrimoine saoudien à l’honneur

Oasis va partir à la conquête de l’Amérique avec 
une série de concerts

lVMH vend sa marque Off-White, fondée par le créateur 
iconique Virgil Abloh, à une société américaine



La jeune Maram Mohamed 
Seddouki, représentera 
l’Algérie au concours 

IRead, une initiative phare du 
Centre Roi Abdulaziz pour la 
Culture Mondiale (Ithra).
Cet événement tant attendu aura 
lieu les 11 et 12 octobre 2024 à 
Dhahran, en Arabie Saoudite. 
Le concours IRead, en est à sa 
neuvième édition. Il aspire à 
promouvoir la culture de la lecture 
et à célébrer le savoir à travers le 
monde arabe. Il accueillera des 
lecteurs issus de plusieurs pays 
arabes, dont l’Algérie, l’Arabie 
Saoudite, la Syrie, le Maroc, la 
Tunisie, l’Égypte et l’Irak.
Au total, 10 finalistes 
s’affronteront dans la catégorie 
des essais, tandis que 8 autres 
participeront aux débats. L’issue 
de cette compétition promet 
d’être captivante.

Programme IRead : un tremplin 
pour les  jeunes talents arabes
TareqAlkhawaji, conseiller 
culturel à Ithra, a souligné 
l’importance du concours iRead 
dans le développement des 
compétences des jeunes. Grâce 
à cette initiative, les participants 
acquièrent des compétences 
en recherche, en écriture, ainsi 
qu’en prise de parole en public. 

Ces acquis sont essentiels pour 
les générations futures, car ils 
favorisent une lecture critique et 
une créativité littéraire.
En neuf ans, le concours iRead 
a vu la participation de plus de 
225 000 candidats, offrant plus 
de 48 000 heures de contenu 
éducatif. Chaque année, il attire 
un public varié et met en lumière 
l’importance de l’investissement 

dans la culture et l’éducation. 
La mission d’Ithra, qui vise à 
inspirer 100 000 jeunes d’ici 
2030, s’inscrit parfaitement dans 
ce cadre.
Un événement d’envergure avec 
des invités prestigieux
Le concours iRead réussit 
à attirer l’attention grâce à 
la présence de lauréats du 
prix Nobel de littérature, Dr 
AbdulrazakGurnah et Olga 
Tokarczuk, en tant qu’invités 
d’honneur. Leur participation 
illustre l’importance de la lecture 
et de la culture au sein de la 
société. Aussi, plusieurs figures 
littéraires du monde arabe se 
joindront à ce rassemblement 
culturel. Parmi elles, on trouve 
le critique saoudien Abdullah Al-
Ghathami, l’écrivaine algérienne 
AhlamMosteghanemi, et le poète 
soudanais Mohamed Abdelbari, 

qui offriront des discours et des 
performances enrichissantes.
Le concours a suscité un grand 
intérêt, recueillant 106 000 
candidatures venant de toute 
la région. Cela témoigne de 
l’engouement croissant pour 
la culture de la lecture et 
de l’importance accordée à 
l’éducation littéraire. Le public 
aura aussi la chance de voter pour 
son « Lecteur préféré du public 
», ce qui renforce l’interaction et 
l’engagement des participants.
Ithra, qui signifie « 
enrichissement » en arabe, est un 
lieu dédié à la découverte de soi et 
à l’innovation culturelles. Depuis 
son ouverture en 2018, Ithra s’est 
imposé comme une plateforme 
dynamique pour les talents, 
créant un écosystème culturel 
unique en Arabie Saoudite.

Dans un monde de plus 
en plus digitalisé, où 
les paiements et les 

virements se réalisent en deux 
clics, la sécurité des données 
bancaires et personnelles 
devient cruciale.
Dans cette optique, Algérie 
Poste s’est engagée dans une 
initiative de sensibilisation sur 
les dangers liés aux fraudes en 
ligne.
Cette institution bancaire a 
rappelé à plusieurs reprises 
à ses clients l’importance 
de rester prudent lors des 
transactions financières 
effectuées sur internet.
Dans son récent poste 
Facebook, Algérie Poste 
appelle les usagers de ses 
services à faire preuve de 
prudence en ce qui concerne 
les messages qui pourraient 
être envoyés de la part 
des fraudeurs au nom de 
l’institution officielle.
Protégez vos transactions via 
ECCP, recommande Algérie 
Poste
Sur sa page Facebook officielle, 
ainsi que dans le cadre de sa 
campagne de sensibilisation « 
Votre sécurité, notre priorité« 
. Algérie Poste souligne 
l’importance de vérifier 
l’authenticité des messages 
reçus lors des transactions 

bancaires effectuées via ses 
applications.
Afin de lutter contre la 
cybercriminalité, et protéger 
ses clients, Algérie Poste 
invite tous les utilisateurs 
de ses services à activer les 
options de sécurité, ainsi que 
les notifications par SMS. 
Celles-ci permettent de suivre 
l’activité des comptes CCP, 
ainsi que d’être averti en cas 
de transaction suspecte.
Afin de vérifier que les 
messages SMS proviennent 

de la source officielle, et 
de maximiser la sécurité 
des utilisateurs, l’entreprise 
incite également à télécharger 
l’application ECCP. (Cliquez 
ici). Celle-ci vous permettra 
de garder l’œil sur toutes les 
transactions effectuées, ainsi 
que sur le solde courant.
De plus, l’application mobile 
ECCP dispose, elle aussi, de 
l’option « messages ». Les 
utilisateurs seront notifiés sur 
toute action effectuée sur leurs 
comptes.

Vigilance requise : préservez 
vos données contre les 
tentatives de fraude
Suite aux chiffres révélés 
récemment quant aux 
escroqueries numériques via 
les applications de transfert 
d’argent, dont Baridimob. 
Algérie Poste met également 
en garde contre les potentiels 
risques d’arnaques en ligne.
En effet, il est primordial de 
maintenir les informations 
liées aux comptes CCP, 
confidentielles. Qu’il s’agisse 

de données de la carte Edahabia 
(OTP et Cvv) ou d’autres 
informations sensibles révélant 
l’identité de l’utilisateur.
En somme, grâce à la campagne 
de sensibilisation d’Algérie 
Poste et ses rappels quotidiens. 
Les utilisateurs de ses 
services sont armés contre les 
menaces liées aux transactions 
numériques. Cependant, il 
est crucial de tenir compte 
des recommandations de 
l’institution afin de garantir la 
sécurité de vos fonds.
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Neuvième éditioN du coNcours iread :

L’algérienne Maram Mohamed Seddouki en lice

atteNtioN aux faux sms :

Algérie Poste lance un appel à la vigilance


